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Х О Р О Ш И  И
Результаты, минувшего го

да для томских строителей 
были неутешительными. 
Коллективы ведущих подраз-. 
делений ~  трестов «Томск- 
промстрой» и «Томскжпл- 
строй»' не одолели заданий. 
И поэтому областное управ
ление строительства не вы
полнило годовой, план строи
тельно-монтажных ра^от по 
генподряду и собственными 
силами. Ряд объектов не во
шел , в строй , действующих. 
Собрание партийно-хозяйст
венного актива управления, 
состоявшееся в январе, при
знало главной задачей юби
лейного года безусловное 
выполнение всеми коллекти
вами принятых обязательств.

Первый месяц года пока
зывает, что на стройках про
изошли положительные пере
мены. В январе всюду шла 
напряженная борьба за вы
полнение месячных графи
ков. 2 миллиона 617 тысяч 
Р5'блей строительно-монтаж
ных работ — такова была 
цель подразделений управ
ления, и она достигнута. Хо
рошо трудились работники 
треста «Томскпромстрой».

На их счету 1 миллион 47® 
тысяч рублей выполненных 
работ в то время, как они 
имели месячное задание 
1, миллион 387 тысяч руб
лей. , Несколько хуже об
стоят дела в тресте «Томск- 
жилстрой». Его коллективу 
не хватило 83 тысяч рублен 
до намеченного . объема 
строительно-монтажных ра
бот. Около 9.000 . квадрат
ных метров жилья- должен 
был сдать в январе кол
лектив треста, но сумел вве
сти в эксплуатацию лишь 
два крупнопанельных дома 
общей площадью 5.086 
квадратных метров. Ие5'дача 
яшлстроевцев (а они могли 
сдать еще два дома) объяс
няется отсутствием жестко
го контроля за работой суб
подрядных организаций, в 
частности, участка «Урал- 
газстрой».

Если вспомнить январь 
прошлого года, то, без вся
ких сомнений, томские стро
ители начали этот год гораз
до лучше. Это касается в 
первую очередь расстановки 
сил, организации тр5'да. Чис
ло строящихся объектов ве

лико. Избежать распыления 
людских сил и техники — 
к этому мы стремились в ян
варе. Нам удалось сконцент
рировать усилия на особо 
важных стройках, обеспе
чить их строгими и точными 
графиками. Вот почему на 
строительстве завода сборно
го железобетона— стотысяч- 
нпке—за месяц освоено 120 
тысяч рублей, на заводе 
крупнопанельного домо
строения — 89 тыскч, на за
воде резиновой обуви — ПО 
тысяч, на Туганском заводе ■ 
силикатных материалов — 
49 тысяч, на чугуно-литей- 
но.м комплегюе — 122,7 ты
сячи, на новом корпусе под
шипникового завода освоено 
162 тысячи рублей. Ма этих 
и некоторых других строй
ках в январские дни было 
освоено столько средств,, 
сколько предусмотрено годо
вым графиком и даже немно
го больше. Мы думаем, что 
эта ритмичность п оживле
ние на главных стройках со
хранятся и в последующие 
месяцы. Концентрация сил и 
соблюдение годовых графи

ков •— два условия, которые 
обеспечат ввод в эксплуата
цию пусковых объектов.
. Однако: планы ввода были 
составлены с опозданием. 
На стройках, чьим заказчи
ком является укс Томского 
горисполкома, графики вво
да появились лишь в конце 
января, а плана освоения 
средств до'сих пор нет. От
сюда и результат: в январе 
ни одни объект укса горис
полкома не был сдан, п конт
роль за вводом объектов 
качнется лишь в феврале, 
Подобные задержки в со
ставлении планов и Графиков 
отрицательно влияют на ход 
строительства. Опыт прош
лых лет тут по-преж:нему не 
принимается во внимание и 
зря, так как январь мог 
быть балее удачным, не будь 
этих задержек.

В само.м начале мы гово
рили об январском срыве в 
жилищном строительстве. 
Взаимоотношения с субпод
рядчиками — очень больная 
проблема, но приходится 
констатировать, что она н!!- 
Kai; не решалась. Кое-какне

ОТСТАЮЩИХ

реальные шаги намечены на 
февраль. Чтобы обеспечить 
сдачу в срок запланирован
ных объектов, разработаны 
графики совместной деятель
ности генподрядчиков н 
субподрядчиков. Эти* графи
ки сейчас утверждаются вы
шестоящими организациями. 
Ожидаем, что эта мера оз
доровит наши отношения с 
субподрядными , организация
ми и ускорит ход работ на 
сдаточных объектах.

Встречая февраль, мы рас
сматривали совместно с суб
подрядчиками месячные пла
ны всех строительных орга
низаций, В .этом месяце про
исходит дальнейшая концен
трация сил. Собственная ба
за стройиндустрии, основ
ные промышленные и жи
лищно-бытовые объекты — 
сюда направлено все внима
ние. Январские итоги и фев
ральские перспективы пока
зывают, что есть все воз- 

,можности устойчиво рабо
тать. Сохранить четкий 
ритм на стройках —- долг 
всех бригад, участков и уп
равлений.

В. ЯРОСЛАВЦЕВ, 
начальник производст
венно-технического отде
ла Томского управления 
строительства.

К А К  Д Е Л А
в памяти еще свежи события прошлого года, когда 

стройки и заводы стройиндустрии сидели на голодном 
пайке: инертных материалов не хватало даже на теку
щие работы. Иа голодном пайке строители могут остать
ся и нынче. Январские темпы завоза инертных материа
лов очень низкие. Для бесперебойной работы и создания 
запаса инертных материалов на период весенней распу
тицы необходимо ежесуточно завозить более 2.300 кубо
метров, а если учесть отставание с вывозкой инертных в 
прошлом году, то эта цифра увеличится до 3.000. К сожа
лению, ка:кдый день в январе на стройки и заводы 
ОПеМ поступало не более liSOO кубометров инертных ма
териалов. ;

Управление карьерами, выполнило и перевыполнило 
свой январский плав. Но работникам управления рано 
почивать на лаврах. У них есть, еще много неиспользо
ванных возможностей и резервов. Об этом и говорится 
в публикуемой корреспрцдевции.

мате-
было:

Когда в областном управлении строительных 
риалов подвели январские итоги, двух мнений не 
большинство коллективов поработало хорошо.

— Самое крупное пока предприятие управления — 
Томский завод строительных материалов,— сказала на- 
ча.пьник планового отдела Г. Алиферова.— В прошлом 
году отсюда не приходило радостных вестей. Январский 
план- заводской коллектив выполнил по всем номенкла- 
туркым позициям. .3,9 миллиона кирпичей выпущено па 
заводе, 4,7 миллиона стеновых блоков... Такие цифры 
можно приводить и дальше. Все они гораздо выше' ян
варских плановых наметок.

200 тысяч кирпичей сверх месячного плана — иа сче
ту Асиновского завода. Ыо особенно приятно видеть, что 
с январским задаинелг справился., и наш будущий флаг
ман — Тугаиекпй завод силикатных материалов. Его кол
лектив имел; задание — 1,4 миллиона кирпичей. И ту- 
гапцы, наконец, сумели изменить положение с реализа
цией своей продукции. Они выполнили месячный план 
по реализации иа 145 процентов.. Па банковский счет 
предприятия поступило 25 тысяч рублей за сверхплано- 
В5ТО реализацию продукции.

Наш корреспондент попросил главного инженера 
Туганского завода силикатных материалов Ф. Ежова 
прокомментировать январские достнягения коллектива.

— Да, это был, пожалуй, первый месяц такой удач
ный,— говорит Ф. Ежов.— У нас добавилось людей и тех
ники. И дело не только в этом. Как и на всех предприя
тиях управления, шла упорная борьба за выполнение 
суточного графика. Лишь пять январских дней не при
несли успеха, и суточный график был 'сорван. Движе
ние за безусловное выполнение суточных заданий 
возглавляет наша лучшая бригада из приготовительно
го отделения, которой командует молодой бригадир 
Аркадий Шахретдш-юв. Среди смен в январе без сры
вов трудилась смена мастера Павла Парамонова.

Настрой в коллективе великолепный. В прошлом ... го
ду мы сумели изготовить 12,8 миллиона кирпичей. 
В нынешнем запланировано 36 миллионов, и мы твер
до рассчитываем, что одолеем. Однако, без сомнения, 
это не слишком большие ̂ достижения. Действующие 
сейчас мощности позволяют поднять годовой выпуск- 
до 60 миллионов кирпичей, к концу года завод должен 
работать па по.тную мощность — 120 миллионов кир
пичей в год. Чтобы обеспечить завод специалистами, 
а их слишком .лшло, нужно жилье. Уже сейчас необхо
димо 11 шестнадцатинвартирных домов, к концу года 
их .потребуется вдвое больше, но строители СУ-4 
треста «Томскпромстрой» сдали 2 дома и успокоились. 
Никаких перемен с жильем в январе не произошло. 
Мы выполнили план, но сколько было срывов н их глав
ная причина,. повторяю еще раз, отсутствие специа
листов, которые не приедут, если не будет квартир. 
Жилищный вопрос — очень серьезный вопрос и его 
надо решать строптеля.м с первых месяцев года, коли 
они обязались завершить строит 
году.

Само это строительство в январе, несмотря на хоро
шую погоду, шло очень медленно. Дирекция завода вы
полняет обязательства по поставке оборудования. Все 
Зависит-,от стронтелбй. Что касается действующей оче- 
^)едй предпрйятйя, то январский успех с реализацией 
продукции объясняется в первую очередь тем, что на
шелся сюьный заказчик — строителя Стрежевого, кото
рые своими силами вывозили изготовленный кирпич. 
Встречая февраль, мы мечтали о том, чтобы найти по
больше таких клиентов.

завершить строительство завода в этом

Е П Ш Ш Ш
Я Н В А Р Ь  С Т Р О И Т Е Л Е Й :

ДАЖЕ человеку, далеко
му от строительных 
дел, понятно, что без 

гравия, щебенки, песка н 
других материалов не обой
тись строителям.. Есть эти 
материалы — есть и бетон, 
н железобетон, и раствор. 
С первых дней года у скорей 
ным» темпами идет возве
дение жилья, п{5омышлен- 
ных н культурно-бытовых, 
объектов. , Естественно, С  
каждым днём возрастает и 
потребность в инертных ма
териалах. которые поступа
ют со склада на левом бере
гу Томи и Тахтамышевского 
песчаного карьера. Гравием, 
щебнем, песком н другими, 
инертными снабжает коллек
тив объединения . «Томск- 
стройтранс». Управление же 
карьерами должно четко за
гружать автомобили объеди
нения этими материалами..'

Еще недавно автомобили
сты радовались: с первы.х 
дней года начали поступать 
новенькие самосвалы , —- 
многотонные «МАЗы», 
«КРАЗы» п автомобили 
других марок. Сейчас таких 
машин насчитывается около 
50. Но радость коллектива 
«Томскстройтранса» .по
меркла, когда оказалось, что’ 
за баранку новых машин, са
дить некого; людей не хвата-, 
ет. Загвоздка оказалась и>в' 
другом.

По 75—80 машин еже
дневно'предоставляет автр: 
объединение управлению 
карьерами. Но систематнче-' 
ски добрая половина проста
ивает. С горечью говорят в 
объедннеипи,- о ' простоях, ко
торые. стали в последнее 
вреди бичом предприятия. 
Казалось бы: увеличцл^^я
парк автомобилей — долж
ны возрасти :и грузоперевоз

ки. Однако, наоборот, объем 
перевозок инертных в янва
ре сократился.

— Старая у нас техника, 
ломается часто, — оправ
дываются руководители уп
равления карьерами. Но ак
ты о простоях подписывать 
не спешат; за простой тран
спорта по вине управления 
надо ведь платить... Акты 
же сыплются, как из рога 
изобилия.. Вот некоторые из 
них.

13 января на складе 
инертных простояла 21 дш- 
шина в общей сложности в 
течение 52,5 часа. Здесь ра
ботал'экскаватор с едшостью. 
ковша всего 0,75 кубодгетра. 
Специалисты ■ автообъедине
ния подсчитали, что за это 
врёдгя простоявшие' без де
ла мощные самосвалы могли 
бы ■ перевезти 280 кубомет
ров сыпучих .дгатериалов. 
Сотни ‘кубойетррв раствора, 
десятки железобетонных из
делий и других, дщтериалоВ: 
недополучили тод1Ские' стро
ители только из-за, этого од
ного простоя.

В .один и,з январских дней 
шесть, «К-РАЗов» '■ и автомо- 
билей'«Татра» в течение ча
са простояли в" Тахтамышев- 
ском карьере из-за того.што 
экскаваторщики управления 
карьерадш явились. не к 8 
часа.м утра, как это положе
но, а з , 9 часов. «Далеко ез
дить,-'— оправдываются дге- 
.ханйзаторы. — Пока при- 
■ёдешь, пока заведешь дви-, 
.Иатёль.'..». '’Но они скродшо 
удгалчивают-о дёльнодг пред
ложении ■ автодюбилистов, 
которые'Любезно предлагали 
экскаваторщикад! достав
лять их ■ К'месту .работы: 
«Приходите в гараж порань- 
ще, с первой машиной'уеде
те 'В карьер». Это предло.же-

ние почему-то оказалось 
«неудобныд!» для механиза
торов управления. И проста
ивают по утрам десятки 
самосвалов в карьере, шо
феры с тоской поглядывают 
на дорогу: не появятся ли 
экскаваторщики.

21 января на левый берег 
Томн под погрузку гравия 
было направлено 24 авто
машины. В полном составе 
автолюбили простояли с 
8 часов утра до 11, так как 
экскаватор оказался неис- 
правныдг. Чтобы как-то вы
править положение, успоко
ить разволновавшихся шо
феров, диспетчер управле
ния карьерадги Н. Д. Мочки- 
нис найравила автомашины 
в Тахтамышевский карьер 
под'песок. Не было предела 
возмущению автомобили
стов, когда оказалось, что и. 
здесь экскаватор на ре
монте.

Этот день надолго запом
нился водителям. И во вто
рую смену 17 автодюбили
стов получили от ворот по
ворот. Дело в том, что эк
скаваторщик Петрусенко в 
7 часов вечера вдруг пре- 
кратил погрузку и объявил: 
«Уезжаю. Шланг охлажде
ния- «перехватило»... И 
уехал. За нидг в холостой 
рейс направились и все 17 
дташин «Томскстройтранса». 
3 часа недоработали в этот 
день во вторую смену води
тели. Так только за 21 ян
варя получилась громадная 
цифра убытков — много
километровые холостые про
беги, сотни килоградгдюв по
траченного зря горючего, из
нос резины и т. д.

Простои, простои... 234 
машино-часа зафиксировано 
в актах. Тяжким бременем 
ложатся- они н.". коллектив 
автомобилпстов, тордюзят 
темпы строительства. Но, 
видидто, это д1а,по волнует 
р^ъ-оводптелей Томского' уп
равления карьерадш, в ча- 
стностп его  ̂ начальника 
С. Н. Яковлева, главного 
диспетчера С. А. Журова, 
которые не могут четко ор
ганизовать производство, на
ладить -бесперебойную рабо
ту погрузочных дюхашзмо'в.

Только четкая взаимо
связь, ' совд1естные усилия 
добытчиков, инертных мате
риалов, строителей, тран
спортников. работников 
предприятий строительной 
индустрии обеспечат выпол
нение планов и обязательств. 
Апрель не за. горами, и 
встретить, его надо с хоро» 
’шпм запасод! инертных мате
риалов. Лшоь Б этог.1 случае 
будет, нормальный трудовой 
ритм на томских стройках и 
■на предприятиях стройинду- 
■стрйи'весной.

Газета «На стройках Том
ска» — коллективный
корреспондент «Красного 

знамени».

а г
Доброе начало, но..

Во всех районах области 
есть подразделения треста 
«Томсельстрой», 1970-й год 
они встретили достойно. 
Большинство строительных 
участков, управлений, меха
низированных колонн спра
вилось с заданиядш 1969 го
да. Недило объектов пред
стоит построить в ЭТОД1 го
ду: первую очередь Туган- 
ской птицефабрики, Молча- 
ноБскнй кирпичный завод, 
2 свиноводческих кодгалек- 
са, 2 коровника... Список 
сельских строек велик, п с 
первых дней на многих из 
них началась ударная рабо
та. Ко.ллектив треста обязал
ся выполнить четырехд1есяч- 
ный план к 22 апреля.

Сообщения, поступившие 
на днях, говорят о том, что 
январские цели достигнуты. 
Месячные задания выполни
ли Парабельское СУ, Бак- 
чарекпй. н Молчановский 
участки, Аспновеная и Ше- 
гарская дгехколонны. Усилия 
их работников обеспечили 
выполнение январского за
дания и целиком трестом. Б 
январе строительно-дюнтаж- 
ных работ выполнено на 160 
тысяч рублей больше, чем в 
декабре.

Сад1ый передовой коллек
тив в тресте — Молчанов- 
скнй участок, выполнивший 
годовой план на 180 про
центов. не снизил темпы 
п в январе. Главные ус1!лия 
направлены на завершение 
строительства К’нрпнчиого 
завода. Здесь было подано 
тепло в основной производ
ственный корпус, и тем са- 
мыдт открыта возможность 
пуска завода в этом. году.

продолжается 
подсДаицпи и

Здесь же 
строительство 
гаража.

Работники Асиновской 
мехколонны в январе нача- 
•лн кладгчу стен на евниовод- 
ческод! комплексе в Бого- 
словке, шегарцы продолжали 
возведение школы в селе 
Баткат н склада механиче
ского оборудования в Мель
никове, кожевниковцы , сде
лали немало на строитель
стве районного универмага и 
детсада. Особенно высокой 
производительностью в ян
варе, Kail , н в предыдущие 
Д1есяцы, отличались' брига
ды, возглавляедгые Б. Соц- 
ким и С. Захаровым из Ше- 
гарки, М. Матвеевым и 
И. Энге.чь из Аенна, И. Бре
нером и Б. Крайедганом из

То'.мска, Л. Чалковой из Бак- 
чара.'А . Дубицкнм из Кар- 
гаска; О. Малервёйном из 
Молчанова. Прошлогодний 
призыв комплексной брига
ды. И. Бренера «С.менное за- 

' данце — выполнять каж
дый день» . н в . январе 
был .законод! для. всех сель
ских строителей. Их энту

зи азм , их январская работа 
убеждают в том,, что высо
кие обязательства 1970 года 
будут выполнены. Село по
лучит не т'олько новые про
изводственные корпуса, но и 
жилищно-бытовые здания. 
Чтобы'онн появились, нужна 

, ударная работа и работников 
стройиндустрии. К сожале
нию, единственный в тресте 
завод железобетонных изде
лий не справился с январ
ским планом, медленно раз
ворачивались работы и на 
строительстве нового завода 
сборного железобетона, где в 

■этом году предстоит освои'гь 
1 Д1ИЛЛИОН рублей. JK> доб
рое начало, которое 'Положи
ли в январе,сельские строи
тели, ДОЛЖНО быть подкреп
лено развитием собственной 
строниндустрпи,

В. СЕРГЕЕВ,

ЧЕМ ПОДКРЕПИТЬ УСПЕХ
Коллектив треста «Тодюк- 

продтстрой» начал юбилей
ный год неплохо. Задание по 
освоению средств выполнено 
на 1вЗ процента. 'Устойчи
вая- работа , в первый месяц 
года обнадеживает, но же да
ет поводов- к успокоению. 
Даже беглый анализ показы
вает,, .что- отдельные органи
зации н - трест,в целом .рабо
тали далеко ие на полную 
мощность. ' Прежде .всего 
нужно , от.мотнть снижение 
темпов в январе по сравне
нию с декабрем. Вот цифры. 
В декабре освоено 1.670 ты
сяч рублей, в январе — 
1.470 тысяч рублей. Разни
ца, как видно, не малень
кая —■ 200 тысяч.

Есть и объективные при-

, чины для снижения тедшов. 
В прошлом дгесяце по срав
нению с декабрем трест по
лучил Д1еньше железобетона 
на 400 кубодгетров, бетона— 
на 330 кубометров, кирпича 
— на 150 тысяч штук, пес
ка — вдвое меньше, пено
бетона ■— на 140 ку'бо.мет- 
ров. Объединение предприя
тий строительных дгатерпа- 
лов, например, перву-ю поло- 
вгшу января давало лишь 
одни плиты перекрытий и 
только потод! стало готовить 
остальные конструкции.

По-прежнед1у у строителей 
дшого претензий к транс- 
портнпкад!. Из-за отсутствия 
д:ашин на многие важные 
объекты (холодильник, за- 
вод-стотысячник, новый кор

пус подшипникового завода) 
задерживалась доставка ма
териалов. При.заявке в сред
нем ,84 машины- автообъедп- 
ненпе выделяло 60—65. По
ложение усугублялось еще и 
потому, что в некоторых 
строительных организациях ’ 
не следят за загрузкой п пс- 
пользованпе.м транспорта.

.По было бы неправильно 
всё. недостатки сводить толь- 
к'о к нехватке дгатериалов н 
машин. Очень долго .длилась 
январская р аскач ка :и  у са
мих строителей. 103 процен
та плана — результат штур- 
■дювщины в третьей декаде.
К тодгу же благополучное 
положение по тресту скрыва-, 
ет плохую работу отдельных 
управлений. По существу

лишь уси.тиями-СУ-1 и-СУ-4 
выполнено задание. Три дру
гие организации (ОУ-2, СУ-3 
управление «Спецстрой»):Не 
справились с .планод-1. 1: 

Уже в горячие декабрь
ские будни :закладывались 
январские 'срыды. Много .не- 
доде.’юк прншчТось устранять 
на объектах, сданных в кон
це, прошлого года. По пепо- 
пятп.ым' причинам, наступило. 
затишье на ряде' важ’нШХ 
объектов. : Бесь ■ четвертой 
квартал фа стро,птёльстве 
мясокомбината только’ и слы
шалось: «Данте ' железббе-
тон». Когда
опем

же в январе 
сумело наладить вы

пуск нужных изделий, они 
почти не используются в де

ле. , Монтажники участка 
«Сибстальконструкция» ока
зались не на высоте. ; .

, Подобная же. история по
вторилась н . на строитель
стве.' важнейшего' объекта 
томской стройиндустрии — 
заводе крупнопанельного до- 

, мостроення. Здесь участок 
«епбстдльконструкции» то
же не торопится.

'Мы приводим эти факты, 
чтобы показать р'еа.льную 
возможность в ..феврале до- 
,биться более высоких пока
зателей. При четкости и сла
женности всех звеньев' стро
ительного конвейера .ноллек- 

: тив треста «Том'скпром- 
■ строй»,,досрочно справится с 
чеТЁтрдхмесячным, заданием 
н достойно встретит 109-ле
тие со дня. рождения-В. И, 
Ленина,

А  ИВАНОВ.

е х у
в городе нефтяников — 

Стрежевом — плотники по
пулярны. Они ставили пер
вые дома. Они и сейчас из
меняют облик нефтеграда, 
хотя ИИ на смену уже идут 
каменщики и монтажники. 
Николай Куликов верен сво
ей специальности. Он знает, 
что его руки будут нужны и 
тогда, когда Стрежевой под
нимет к небу свои этажи. 
Николай Куликов — вели
колепный плотник. Его не 
раз награждали почетными 
грамотами и подарками. В 
СУ-31, где он работает, хо
рошо знают его имя, как я 
на всех новостройках моло
дого города.

Фото Н. Лесникова.
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Неровно работал наш кол
лектив в прошлом году и 
отрадно ощущать, что в ян
варе наметился поворот к 
ритмичной н слаженной ра
боте всех заводов объедине
ния. Основные техннко-эко- 
■номичеекпе показатели ме
сячной программы выполне
ны. План реализации про
дукции перекрыт на 30 .ты
сяч рублей. Сказались здесь 
прежде всего успехи кол
лектива головного завода, 
выполнившего задание по 
реализации на. 102,2 процен
та. ■ С большой отдачей тру
дились работники второго п 
четвертого заводов. 1.768 
кубометров сборного зкелезо- 
бетона, 3.850, квадратных 
метров панелей для зкилых 
домов, много столярных из
делий и другой продукции 
Изготовлено в 'течение меся
ца иа наших предприятиях.

В соревновании лидируют 
бригады бетонщиков во гла
ве с А. Мироновым н Б, Чу- 
каревым. В январе они дали 
522 кубометра сборного же-

.лезобетона для строитель
ства стотысячника и комби
ната крупнопанельного домо
строения. значительно пере
выполнив задания. На вто
ром заводе отличается брига
да столяров В. Льва, кото
рая в полтора раза перевы
полнила январский план. 
4.103 кубометра раствора 
отправила-на стройки Том
ска бригада Г. Серова с 
четвертого завода. Это так
же больше январского зада
ния.

Во всех .бригадах, на.всех 
заводах соревнование шло 
за высокую сменную выра
ботку. Каждый день подво
дились итоги. Это позволило 
свести до минимума про
стои. Но они-были. Напри
мер, бригада В. Ильменско
го ■ (лесопильный цех четвёр
того завода) -потеряла три 
дня из-за плохого обеспече
ния'лесом. Могли бы боль
ше изготовить и сборного 
железобетона, но в объедине
нии—простои . из-за плохого 
снабжения металлом.

И все же начало года не> 
плохое. На мой взгляд, боль
шую роль сыграло обсужде
ние во всех коллективах 
объединения статьи «Слово 
о рабочей чести».

Коллектив объединения 
решил: прогульщика»! сокра
щать очередной отпуск . на 
число потерянных дней, на
рушителям трудовой дисцип
лины не предоставлять от
пуск летом, переносить оче
редность на получение квар
тир н не давать путевок в 
санатории и дома отдыха, 
уволенным за нарушение 
дисциплины не платить ком- 
петеацпй за неиспользован
ный отпуск. Аналогичные 
меры предусматриваются по 
отношению к лодырям н бра
коделам.

На днях коллективу чет
вертого завода мы вручали 
два переходящих знамени — 
объединения и'Кировского „ 
района. .Этот коллектив рабо
тал лучше всех в последнем 
квартале прошлого года. Ес
ли январские темпы сохра- 
нлтся, то будет трудно опре
делить победителя первого 
квартала этого года. И это 
хорошо. Значит, все трудят
ся с полной отдачей, значит, 
наши юбилейные об.язатель- 
ства будут выполнены.

Е. ПОЛЕЩУК, 
председатель постройкома

о п е м .

о СОЗЫВЕ пятой СЕССИИ ОБЛАСТНОГО
17, марта 1970 г. в г. Томске созывается

ЧРУДЯШадся (двенаацатсгй созывах
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ 

пятая сессия обдастного Совета депут«(тов
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Состоялся семинар пер
вых секретарей райкомов 
партии, созванный по' ре* 
тению бюро обкома КПСС.: 
Ё течение трех дней учас?*'- 
ники семинара непосредст
венно на местах н.зучали 
опыт организаторской и по
литической работы ^^айко- 
мов партии, партийных орга
низаций колхозов и совхо
зов, а также опыт передо
вых коллективов ферм, 
бригад по увеличению про
изводства продуктов живот
новодства.

В первый день работа се
минара началась в Чаин- 
ском районе. На Чемондаев- 
ской ферме совхоза «Коло- 
минский» участники семина
ра побывали на площадке, 
где* на специальных агрега
тах производится размо.л 
хвои, измельчается сено и 
солома. Директор совхоза 
В. Г. Чижик и управляю
щий фермой С. В, Демья
нов, рассказали, как в их 
хозяйстве привлекаются до
полнительные кормовые ре
сурсы. и о достоинствах 
хвойной муки. Состоялась 
беседа с работниками молоч
нотоварной фермы.

В колхозах имени Ленина 
и «Россия» этого , района

партийные работники нзу- 
. чалй опыт .организации ии- 

„...тецсивного, откорма скота. 
'.Занятие вели председатели 
'КОЛХОЗОВ Р. Э; Полосой и 

В. Матвеев.
Г  - Участники еемййЯра бесе* 

довали с председателем Ча- 
ннского райпотребсоюза ̂ 

., Е. А. Гедвия.ло и. продавцом
-  поселка Лось-Гора ЧайнскО- 
■ го района Г. Ф. Тырь шки
- «ЫМ, которые. сообщили о- 

ходе затотовок сельхознро- 
дукто» у населения. Г. Ф. 
Тырышкин.. за январь за
купил у населения'4 2  ки о 
грамма >.масла.. В «осел е

, широко:развернута разъяс- 
HuTevTbHaa работа, .продавец 
побывал в Доме каждого жи
теля. Хорошо организован
ный закуп .продуктов у насе
ления является важным под
спорьем в создании продо
вольственных ресурсов. ’

, Затем Занятия продолжа- 
•лиСь, в Чанйском райкоме 
КПСС. Первый секретарь 
райкома Н. М. Лысаиов по
делился опытом организа
торской я  политической ра
боты среди животноводов. 
Большую работу провели 
районная партийна.? орга
низация, руководители хо
зяйств и сЦециалисты по ор-

ОТВЕЧАТЬ ЗА ПОРУЧЕННОЕ ДЕЛО

С Т У Д Е Н Т -
ДОЛЖНОСТЬ

Недавно в газете «Изве
стия» было рйубликовано 
йисьмо томского рабочего 
Ё. Сёнцова. Проблемы, цод- 
нятЛе заслуженным ветера
ном ' труда, старым комму
нистом, стали предметом раз- 
товора и в нашей группе.

Студенческая группа — 
коллектив несколько иного 
рода, чем, скажем, цеховой. 
Для на'с главное — уЧеба. 
Но это вовсе не значит, что 
мы в силу этого обособлены 
В обществе, — нет. нас вол
нуют все те вопросы, кото
рые волнуют н рабочие кол
лективы, Ведь мы через два 
года придем трудиться на 
Заводы н в НИИ,

Наша группа сформирова
лась в 1966 году. Тогда Сред
нюю школу заканчивали сра
зу два класса — десятые И 
одиннадцатью, поэтому ребя
та подобрались сильные. На
верное. этим и объясняется 
То, что 8 первую сессию мы 
Довольно громко заявили О 
себе. По сравнению с други
ми группами первого курса 
у нас было больше ребят с 
четверками и пятерками. По
явилась уверенность в своих 
силах. Как раз в это время в 
Институте объявили конкурс 
в чесТь 50-лёТиЯ Октябрь
ской реВо.чюЦии на лучшую 
группу. Прикинув свой воз
можности, мы решили при- 

• йЯть в нем участие. В Груп
пе стала крепнуть дружба. 
Как в коллективе, идущем к 
одной цели. А такая атмб- 
сфера —■ самая благоприят
ная для успехов, Занима
лись регулярно весь следую
щий семестр, слабые, не 
стесняясь, обращались за по- 

 ̂ Мощью к более сильным. В 
итоге Весеннюю сессию йбр- 
Вого и зимнюю второго кур
сов мы сдали усйеЩйо, обо
шли даже Традиционно силь
ные группы старших курсов. 
Зимине каникулы провели в 
Ленинграде — .это бы.ла нам 
Премия.

Казалось, дальше дела 
пойдут еще лучше. ,Н0 кое- 
кого общие успехи успокоп- 
Ди, они снизили требования 
К себе. Первые же контроль
ные проверки следующего 
Семестра выявили таких за
знавшихся. Нельзя сказать. 
Что мы не придали этому 
Значения, не пытались вы
править положение. Пыта
лись. но Все наши усилия 
разбивались о равнодушие 
отстающих. На сессии по
явились завалы, которые 
сразу пёредвйнулн группу из 
лучших В середнячки. Тогда 
же появились у нас н по
стоянные «неудачники» —от 
с.чо8а «неуд» — Александр 
Воронков, Алексей ДерМе- 
нев, Сергей Смирнов. После 
Сессий деканат решил было 
отчислить их из Института, 
но комсомольское собрание 
Группы попросило оставить. 
Дать им возможность испра
виться. Это Ведь способные 
ребята. Теперь мы видим, 
что своим либерализмом не 
сде.чалн лучше. Воронков, 
Видимо, решил, что Для по
лучения стипендий хватит н 
Троек. А от тройки до «не
уда» дистанция очень ма
ленькая. Начались у него, 
как, впрочем, и у остальных 
«неудачников» пропуски лек
ций, йрактйЧесКИх занятий. 
Тогда группа решила- — Не 
йу-жно тянуть за уши тех, 
кто не хочет сам учиться, и 
оставила их на второй год— 
перевела на куре мяадще. 
.Свйчде мы видим, ч п  этд

тоже была полумера. Двое из 
наших бывших однокйшни- 
КОВ на Грани исключения. 
Причина все та же — неже
лание трудиться.

Мы приходим к выводу, 
Что от таких попутчиков, как 
Воромков, нужно Освобож
даться. Ведь на обучение 
каждого студента, уходят Ты
сячи рублей, труд педагогов, 
забота коллектива, а в ито
ге от такого епецналнста, 
которого вытянули «в люди», 
толку будет мало. Ведь выс
шее Образование предпола- 

,гает. прежде всего, в чело
веке высшую сознатель
ность, более высокую соци- 
а.1вйую бргавйзованнбсть.

Сейчас наша группа опять 
начала подниматься — эту 
зйМнЮй сессию мы сдали 
без единого завала. Фроек то
же немного.

Учеба студента приравни
вается по Значению к рабо
те это Такой же социаль
ный заказ, специалисту ие- 
обходйМо знать 8С6 о своей 
професс1и Ье- лекций, без 
практических занятий все 
узнать невозможно — мы не 
вундеркинды. Ио, наверное, 
Многим знакома такая кар
тина — после первого часа 
утренней екции аудитория 
полнеет чуть ли не На по
ловину. как-то уже привык
ли считать Это в порядке 
вещей. А йропущенная лек
ция — ЭТО изъян в знаниях 
и разболтанность студента. 
Мы в своей труйпе сделаем 
каждого студента ответствен
ным За посещение занятий 
не только перед деканатом, 
но и перед товарищами.

Все внимание должно быть 
направлено на эффектив
ность учебного процесса. 
Для этого неебходймы и оп
ределенные условйй. Они 
далеко не всегда зависят от 
руководителей вуза. Маш ии- 

‘ ститут, как и другие вузЫ 
города, ежегодно справляет 
новоселье, год наэа,д мы ста-, 
ли хозяевами двух девяли- 
этажек, нынче переезжаем в 
новый учебный itopnyc. Мил
лионы рублей вкладывает го
сударство в вузовские ново
стройки. Й естественно Тре
бовать От нас уВажйТё.Чьно- 
го, бережного отношения ко 
Всему, что нам предостав
ляется. Фрлько на обновле
ние приведенной в негод
ность мебели в институте 
ежегодно уходит несколько 
тысяч рублей. И Интересно 
вот что. Кажется, никто спе
циально не заинтересован в 
том, чтобы прйчннить ущерб. 
Нельзя никого упрекнуть в 
этаком разбойничестве. Но 
посмотрите на столы, за ко
торыми мы сйднм на лекци
ях: изрезанные ножами,
исписанные вдоль и поперек. 
Вроде, это мелочь — осТа- 
вйть автограф на память на 
крышке стола, крутнуть 
просто так, из озорства руч
ку осцнллртрафа. Покачаться 
на стуле. Но Нас тысячи. И 
не надо долго ждать, чтобь! 
вышел из строя осцилло
граф.

Вот на такие выводы на
толкнуло нас письмо наше
го земляка рабочего тэмза 
в. Д. Сенцова.

По вбручению 263-й груп
пы радиотехничесибго фа
культета ФбМсНбгб йНСтй-
тута радиьэлектрбники и
электрбннбй техники сту*
денты И. ХАЛЕЦКИИ,
В. ЙУДЬГА, А. ГОВО-

Х Й Н .

ганизации рационального ис- 
пе.тьз0еания кормов и иЗы- 
'скаяню дополнительных кор
мовых источников.

На второй день первые 
секрейри райко.мов партии 
побывали в ко.чхозе «Ги
г-ант» Шегарского. района. 
Секретарь -парткома- колхоза 
П. А. Глазырин . рассказал, 
как партийная организация 
и правление колхоза органи
зуют социалнстнческое со- . 
ревнавание коллективов 
б-рнгад и .фери на выполне
ние принятых обязате,льств 
В' юбилеином году, как нала
жена учеба механизаторов 
и животноводов. Участники 
семинара посмотрели в этом 
.хозяйстве недавно постро
енный птичник на 25 тысяч 
ку-р-несушек, в котором ус- 
тайОв,чено оборудование для 
клеточного содержания Пти
цы.

В Третий день занятия 
проходили в Кр'Кевййков- 
ском районе. Председатель 
колхоза имени -XXI съезда 
КПСС В. Д. Иванов и сек
ретарь -парткома Г ., А. Ма
ляров рассказали, какие ме
ры принимаются для увели
чения производства молока. 
Коллективы молочнотовар
ных ферм с nepBbix дней но
вого года развернули социа
листическое соревнование за 
увеличение производства 
продуктов животноводства, 
чтобы ликвидировать прош
логоднюю задолженность но 
Продаже молока государству 
п превзойти наивысшпй 
уровень проДуктйБйости мо
лочного стада, дост1пнуТый 
6 1967 г. Среднесуточный
надой ПО фермам колхоза со
ставляет 9,6 килограмма мо
лока — на 1,9 килограмма 
выше прошлого года. Кол
лектив Красноярской фермы 
надаивает в сутки от коровы 
по 13,5 килограмма. Передо
вые Доярки депутат. Верхов
ного Совета РСФСР Н. в . 
Варфоломеева и Т. П. Же
ребцова получают в средне.М 
от коровы свыше 17-кИ.ло- 
граМмОв молока. За январь 
фермы дали на 6^ тони мо

лока бельте, чем за январь
MHHj’smero года.

Состоялась встреча с ра
ботниками Вороновской 
МТФ .ЭТОГО .хозяйства. За 
минувший год здесь получен 
стопроцентный приплод те
лят. С интересом бь?л выс
лушан рассказ технйка-осе- 
меннтеля А. А. Госина.

В колхозе имени Ленина 
Кожевнйковского района 
участники се.минара беседо
вали с работннка.ми свинар
ника-откормочника, посмот
рели применяемые здесь ме- 
ханиЩ1Ы. Колхоз за два года 
в 2,5 раза увеличил пого
ловье свиней.

О мерах, которые осу
ществляет КожевниковСкая 
районная партийная органи
зация по подъему сельско
хозяйственного производст
ва, рассказал первый секре
тарь КожеВннковского рай
кома КПСС В. Н. Чекулаев.

Затем состоялась заклю
чительная беседа. Внимание 
первых секретарей райкомов 
партии сосредоточено на 
важнейших вопросах партий
но-политической и хозяйст
венной работы. Первосте
пенный долг партийных ор
ганов — Это дальнейшее 
укрепление руководящими 
кадрами и спецналиста-Ми 
КО.ТХОЗОВ и совхозов, отделе
ний, бригад и ферм. Важно 
усилить подготовку специа
листов, направляя в средн11е 
и высшие учебные гаведе- 
ння хоЗстипенднатов. Высо
кая оценка дана опыту кол
хоза имени XXI съезда 
КПСС КожевнйКоВского 
района, который послал на 
учебу в техникумы и Вузы 
свыше 20 человек, и колхо
за имени Ленина ЧаинсКоГО 
района. Необходимо также 
организовать учебу и пере
подготовку механизаторов, 
животноводов м других ра
ботников. •

Райкомы партии и пер
вичные парторганизации 
Призваны воспитывать  ̂ в 
каждом коллективе и у каж-

М :

дого работника сознатель
ную Дисциплину, образцо
вую организованность н вы
сокое чувство ответственно
сти. В планы райкомов и 
парторганизаций включить 
мероприятия, обеспечиваю
щие контроль'за ходом вы
полнения решений декабрь
ского Пленума ЦК КПСС, 
заслушивать отчеты партко
мов хозяйств, первичных 
пар'тортанизаций, руководи- 
те.Тей хозяйственных орга
нов о мерах по укреплению 
партийной и государствен
ной Дисциплины, о повыше
ний эффективности про'мыш- 
лениого и сельскохозяйст
венного Производства.

Подчеркивалась необхо
димость дальнейшего улуч
шения руководства комсо
мольскими организациями. 
Больше давать поручений 
комсомольцам и молодежи, 
полнее использовать их 
энергию и способности.

Обращено внимание пер
вых секретарей райкомов 
партии на решение перспек
тивных вопросов сельскохо
зяйственного ПрОНЗЕОДСТВа. 
Важно, в частности, осуще
ствить меры по дальнейше
му увеличению производ
ства молока. Наряду с по- 
вьииеннем продуктивности 
скота необходимо уве.Тпчп- 
вать его поголовье и особен
но дойного стада. Необходи
мо продумать меры матери
ального пооишения работ- 
пиков ферм, занятых выра
щиванием молодняка. В по
ле зрения райко.мов партии 
должен быть постоянный 
контроль за ходом выполне
ния Планов й обязательств. 
Необходимо регулярно поД- 
воДйТь итоги работы, широ*. 
ко показывать передовых 
работников, вскрывать ре
зервы, больше оказывать 
помощи отстающим.

В работе семинара участ
вовали и выступи,ли на за
ключительной беседе первый 
секретарь обкома КПСС 
Е. К. Лигачев п гекоетарь 
обкома КПСС А. Е. Высоц* 
Кий.

ч  <> ч*-
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Трудным было прошедшее 
лето. Работали мы далеко 
от поселка, в тайге. В поне
дельник увозила нас само
ходка, чтобы забрать в конце 
недели. Разделывали мы 
лес, заготовленный' зимой, 
сплавляли его. Место глухое, 
комары вис.^т кисеей, жили 
в землянках.

Но главная беда не в 
этом. Сплавщикам никак не 
удавалось по большой воде 
установить сплоточную ма
шину. В конце концов они 
притиснули ее чуть не к са
мому берегу, ' и оказалось, 
ЧТО площадь сброса древеси
ны очень маленькая. Наша 
бригада в иной день 'разде
лывала лишь по 60 —70 ку- 
бо.меТров, хотя могли бы да
вать раза в четыре больше, 
но бросать лес некуда.

А ведь, когда знаешь свои 
возможности, раздражает 
любая по.меха. Бригада на
ша Комсомольско-молодеж
ная, в своем годово.м обяза
тельстве наметила разде
лать 27 Тысяч кубо.метров, а 
в итоге целый Месяц выда
вала крохи. Да тут еще ра
ботавшие рядом с нами две 
бригады решили, что такая 
трудная ситуация — оправ
дание любЫМ' поступкам.

Везет нас в понедельник 
самоходка, смотрн.м — наши 
соседи достают бутылки с 
водкой, опохмеляются. При
едем на место, мы запилы— 
и на работу, вслед крнкй: 
«Что вам больше всех надо? 
Посидите».

В такой обстановке кол
лектив либо растворяется, 
поддаваясь дурному влия
нию, либо становится еще 
крепче и тогда диктует дру
гим нормы жизни. Наша 
бригада выдержала. Чтобы 
пресечь пьянк!), попросили 
на первое время не увозить 
нас н соседние бригады В 

■поселок. Живе.м две недели 
подряд, водку негде купить, 
Глядн.м, пронзйодительность 
труда У соседей вверх идет. 
Тут сплавщики станок пере
ставили на повое место, вы
работка растет. Наша брига
да стала разделывать за 
день до тре.Хсот пятидесяти 
кубометров. Настроение у 
всех тоже поднимается.

АдМйНистрация нашего 
яеспро.мхоза при формирова
нии комсомольско-молодеж
ных бригад руководствуется 
Одним, очень Верным прин
ципом: пусть будет не
много таких коллективов, 
но они должны быть креп- 

■ ними.
Бра.ти мы годовое обяза- 

те.льство, некоторые ирони
зировали: молодые, им лишь 
бы кукарекнуть. А мы сверх 
своего обязательства (27 Ты
сяч кубометров) сдела.Ти 
еще 5.200 кубометров. И 
сразу отношение иное, те
перь, если в бригаде появ
ляется вакантное место, мы 
еще крепко подумаем, кого 
Взять, а взяв, будем строго 
проверять нового работника.

АВТОРИТЕТ

пото.му что есть у каждого 
члена нашего коллектива 
чувство высокой ответстзен- 

,«остн.
’ На щитах, где записаны 

бригады и ежедневно про
ставляется выработка, до
бавлены два слова: комсо:
мольско-молодежная. А мы 
чувствуем к себе особое 
внимание. Это подтягивает, 
обязывает. И очень жаль, 
что в нашем Верхнекетском 
районе еще не все руководи
тели леспромхозов поняли, 
что комсомольско-молодеж
ные бригады — могучая си
ла в социалистическом со
ревновании, что в конце 
концов это самые перспек
тивные коллективы, откуда 
можно будет брать кадры. 
Кстати, В нашей бригаде вы
рос еще один бригадир. Это 
Владимир Л1нхайлов.

В районе всего двенадцать 
комсомо.чьско - молодежных 
бригад, причем работают они 
в основном в лесосеках, а на 
разделке занято всего четы
ре коллектива. Считается 
этот участок второстепен
ным, хотя от рационального 
расйроя леса зависят пока
затели всего предприятия. И

, пора бы иными глазами 
смотреть на работу, нижнего 
склада. ,

Совершенно не поддержи
вают молодежь в Орловском 
и Катайпшском леспромхо
зах. Там нет комсомольско- 
молодежных бригад. Проис
ходит это еще н оттого, что в 
районе недостаточно пропа
гандируются успехи комсо
мольско-молодежных коллек
тивов. Иной руководитель, 
если и соглашается па фор
мирование такой бригады, то 
фопма.льно. В результате .да
дут ребятам самый старый 
трактор, выделят самый 
сложный участок, работайте.

А ведь уже настало вре
мя обобщать опыт лучших 
кбмсо.мольско - молодежных 
бригад, таких, как Владими
ра Кокорина из Утк-инского 
леспромхоза, Адама Косяка 
из Белоярского н других. 
Видимо, есть с.мысл в какой- 
нибудь бригаде организовать 
кб.мсомольскую школу пере
дового опыта. И тут, конеч
но же, на старом тракторе 
Далеко не уедешь. Учить 
можно только на лучших об- , 
разцах, учить надо с перс
пективой, с четким представ- , 
Яенпем затрашнего дня.

Исполком ВерхнекетскоТЭ 
районного Совета принял 
решение — сделать. в рай
центре Доску почета молб- 
дых передовиков производст
ва Прикетья. Это очень хо
рошо. Ничто Так не воспиты
вает, как чувство .большой 
ответственности. Сейчас .80 
Многих комсомолЬско-молО- 
дежиых бригадах руководи
тели — члены или кандида
ты в члены партии, сейчас 
многие такие бригады — на
дежда и опора предприятий.

В комсомольско-моЛбдеж- 
ной бригаде аостоянно рас
тет мастерство,' потому чтО 
ко.му перенимать самое пере
довое, как не молодёжи. В 
нашем коллективе четверо 
окончили четырехмбсячныв 
курсы ТракТорйстов-Ва.ЧьЩи- 
ков, получили свидетельства. 
Сейчас любого из них мож
но брать бригадиром В, лесо
секу. Мы внедрили у себя 
внутрпбригадный скользя
щий график. Это Обеспечи
ло нам четкость В работе, 
гарантирует от неожиданно
стей.

Нас семеро: Леонид Оспа- 
нов, Виктор Мельников, 
Сергей Кадуров, Анатолий 
Блинов, Анна Блинова н 
Петр Курицын. Кто йос.МбТ- 
рит со стороны на работу 
бригады, непременно улыб
нется. Уж очень жизнерадо
стно трудятся ребята, все 
шутки ,да прибаутки. Я, как 
бригадир, их даже ' порой 
одергиваю. А  в общем-ТО 
это очень хорошо.

Только вот сейчас нам 
сплавщики опять испортили 
и настроение, и пЛанЫ., У 
них один трактор обслужи
вает, три бригады на раздел
ке. Мы норму выполняем, 
обрабатываем за день три- 
четыре машины. А можем 
шесть! Но трактора нет, ВОТ 
впустую и проходит много 
времени. Мы просили поста
вить еще один трактбр, ди
рекция леспромхоза убежда
ла сплавщиков. Те уперлись 
— нет тракторов й баста.

А ребята уже настолько 
привыкши работать'с полной 
отдачей, что их раздражает ' 
заниженный ритм. Почему 
мы должны давать продуй- 
цпи меньше, чем можем?

Е. ИОЙОВ,
бригадир комсомоЛьСко-
молодежной. брйгВДы
Ингузетского леспромхоза,

УСПЕНШО НЕСЕТ
ЮБИЛЕЙНУЮ ВАХТУ НА 
СПИЧЕЧНОЙ ФАБРИКЕ 
«СИБИРЬ» ЕКАТЕРИНА 
ФИЛИППОВНА КАНУТ- 
КИНА. ПРАВИЛОМ ВОЗ
ГЛАВЛЯЕМОЙ ЕЮ
БРИГАДЫ СТАЛО ЕЖЕ
ДНЕВНОЕ ПЕРЁВЫПОЛ- 
НЁНИЁ НОРМ ВЫРАБОТ
КИ.

Фото в . Чупаченко.

ПЛЕНУМ ЦК ВЛКСМ
МОСКВА, 4 февраля. 

(Корр. ТАСС). Сегодня - в 
конференц-зале гостиницы 
«Юность» открылся пленум 
ЦК ВЛКСМ. Он посвящен 
Обсуждению итогов декабрь
ского (1969 г.) Пленума ЦК 
КПСС и задач комсомоль

ских организаций. ■
С докладо.ч на пленуме 

выступает первый секретарь 
ЦК ВЛКСМ Е. М. Тяжело 
нпков. *

В работе пленума прини
мает участие секретарь ЦК 
КПСС и. в. Капитонов,

Важнейшим проблемам 
паучно-техничесногО про
гресса, укреплению связей 
науки с производством по
священо общее собрание 
Академии наук СССР, кото
рое 4 февраля продолжало 
свою работу в Москве. Как 
и накануне, в Дом ученых 
на деловую, встречу прибы
ли также руководители ми
нистерств и ведомств, пред
ставители промышленности, 
отрас.Чевых и исследова
тельских центров и базовых 
лабораторий.

На собрании присутству
ют секретарь ЦК КПСС 
М. С. Соломеицев, замести
тель Председателя Совета 
Министров СССР, председа
тель Государстненного ко
митета (Совета Министров 
СССР по науке и технике
B. А. Кириллин, заведую
щий Отделом науки и учеб
ных заведений ЦК КПСС
C. П. Трапезников.

Накануне с докладом 
«Физика И технический про
гресс» высТупй.Т академик 
Н. Г. Басов. Он рассказал о 
взаимосвязи физики с други
ми науками. Значительную 
чабТь своего доклада Н. Г. 
Басов посвятил Вопросам, 
связанным с в.Чиянием ф11зи- 
кй на да.Чьнейшее развитие 
энергетики, свё)эхскбросТпЬ1е 
методы переработки и пере
дачи информаций, на новые 
Технологические процессы. 
Академик, в частности, от
метил, чТо работы Ио Вос
производству ядерного го
рючего на основе рёэ'кТарбВ 
с бьштрымй нейтронами бу
дут иметь оТроМные Эконо-

вн ы е н а п р а в л е н
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мнческие и социальные по- 
следствия. Эти и другие ис
следования, связанные с 
проблемой управляемого 
термоядерного синтеза, от
крывают практически ненс- 
чёриаемые источники энер-. 
гни.

Физика твердого тела. 
Сказал Н. Г. Басов, явилась 
основой д.тя создания полу
проводниковых приборов 
транзисторов, фотоприемнй- 
ков, фотОсопроТпвлений, 
счетчиков ядериых излуче
ний, силовых вентилей. Эле
ментов «памяти» и других. 
Эти приборы составляют ар
сенал современной Электро- 
HHKii, широко Используемой 
для автоматизации различ
ных процессов. С по.мощью 
таких приборов Создаются 
новые средства, связи. Вычи
слительной и Измерительной 
Техники. Переход к интег
ральным йдлуПроВбднйко- 
вм.м схемам дает Возмож
ность обеспечить быстродей
ствие вычислительных ма
шин до 10— 100 Миллионов 
элементарных операций в 
секунду.

Академик расс[газал о ра
ботах физиков В области со
здания НОВЫХ Материалов. 
Все во,.аьшую роль в те.хнпке 
начинают приобретать ком
позиционные й све)).хпрОёо- 
дящ11е материалы, их значе
ние колоссально Вй.зраетбт, 
если удастся Создать Сверх
проводящие материалы, ра
ботающие при комнатной 
температуре или хотя бы 
при температуре жидкого

азота.
Заключительную часть до

клада академик н. г. Ба
сов посвятил организацион
ным Вопроса.м, решение ко
торых позволит усилить Вли
яние физики на техниче
ский прогресс.

Первым на заседании 
4 февраля выст у i а аде 
Мик в. М. Глушков. Тема 
его доклада — вь ст тс ь 
ная техника и проблемы ав
томатизации и управления- 
ОН Сказал, что основными 
особенностями современного 
третьего «поколения» элек
тронно-вычислительных ма
шин является использова
ние микроэлектроники, па
раллельная работа различ
ных устройств и программ, 
резкое увеличение. роли ма
тематического обеспечения, 
использование отда.:1еНных 
пультов. Все большее коли
чество машин, отметил док
ладчик, Начинает использо
ваться 8 специализирован
ных снстемах обработки дан
ных II автоматизированных 
системах управления (авто
матизация экспериментов,

' испытаний, автоматизация 
проектирования, управления 
предприятиями и отраслями 
промышленности).
, Одним из важнейших на

правлений технического про
гресса, сказал докладчик, 
станет органическое слияние 
элёктронно-вычИслмте.льных' 
Машин с системой связи И 
создание общегосударствен
ных систем переработки ин
формаций, подобных круп

ным Энергетическим систе
мам.

«Технический прогресс в 
ЭнерТётиКе» — тема докла
да, подготовленного акаде- 
дшками В. А. Кириллиным 
и Л1. А. СтырикоВйчеМ. G 
этим докладом на собрании 
выступил В. А. Кириллин., 
ВаЖнёйШИ.М условие.М роста 
экономики и повышения Тех
нического уровня П)1О113В0Д- 
ства, сказа.т он, является 
развитие Энергетики. Это 
нашло свое выражение в 
плане ГОЭЛРО. В. И. Ле
нин назвал его второй про
граммой партии.

К столетию со дня рож
дения В. Н. Ленина Совет
ский Союз достиг огромных 
успехов, став Страной пере
довой, высокоразвитой энер
гетики.

Акаде.мнк В. А. Кириллин 
назвал некоторые цифры, 
характеризующие генераль
ную схему развития энерге
тики Советского Союза на 
период , до 1980 года, разра
ботка которой находится в 
стадии завершения. В 1971 ■ 
— 1975 годах намечается 
ввести в действие новые 
агрегаты суммарной Мощ
ностью порядка 70—80 мил
лионов Киловатт. При этом 
академик подчеркнул, что 
важной тенденцией совре
менного развития те.ч'нпки — 
это касается почти всех от
раслей производства — яв
ляется укрупнепне отдель
ных агрегатов и 'предприя
тий в целом. В энергетике 
эта Тенденция находит'Вы

ражение в увеличении мощ
ности Электростанций и осо
бенно в росте мощности от
дельных агрегатов. Создание 
Мощных блоков позволяет 
суп^ес'твенно снизить удель
ные капиталовложения. 
Вместе с тем рост мощности 
блоков Повышает требова
ния к надежности отде.Ть- 
нЫХ их элементов.' Поэтому 
переход на мощные блоки 
должен сопровождаться ка
чественной перестройкой 
технологических процессов, 
повышением надежности 
каждого отдельного элемен
та, разработкой н пспользо- 
Ваннём более совершенных 
Материалов, требует приме
нения новых технических ре
шений.

В СССР из общей плани
руемой выработки электро
энергии в 1970 'ГОДУ поряд
ка 740 Миллиардов Кило
ватт-часов на ДОЛЮ тепло
вых электростанций будет 
приходиться около 84 про
центов.

Дальнейшее совершенст
вование Тепловых электро
станций — важная технп- 
ко-зкономическаЯ задача. В 
этой связи возникает воп
рос о ТОМ, надолго ли хва
тит запасов минерального 
топлива. Существующие 
оценки энергетических ре
сурсов Мира весьма прпблп- 
Я1енны. Можно полагать, 
что че.Ювечеству не придет
ся столкнуться с катастро
фической нехваткой топли
ва ■— прежде чем будет из
расходована сколько-нибудь

значительная часть природ
ных топливных ресурсов, 
5щастся разработать высоко
эффективные методы полу
чения энергии за счет дру
гих источников. Разумеется, 
вопрос экономии топлива 
сохраняет большое значе
ние. Особенно важна Эко
номия топлива в районах 
его Высокой стоимости, в 
частности, в европейской 
части СССР.

Значительная часть док
лада была посвящена Вопро
сам повышения технико-эко
номических показателей теп
ловых электростанций. Одно 
из важных мероприятий В 
этой области — переход на 
более, высокие параметры 
пара. К началу 1970 года на 
наших станциях устаноВйе- 
но более 40 блоков мощ
ностью по 300 Тысяч Кило
ватт, работающих на пара 
закритическйх Параметров, 
В 1968 году начато освое
ние первого блока мощно
стью 500 тысяч киловатт на 
Назаровской ГРЭС и перво
го блока 800 тысяч Кило
ватт с двухвальной Турби
ной на Славянской ГРЭС, 
также на занрнтическнх па
раметрах пара. Основной 
прирост мощности В 1971 — 
1980 годах намечается Осу- 
пдествить за счет устайовкй 
преимущественно крупньй 
энергоблоков, в их числе 
два агрегата .мощностью пб 
1.200 тысяч киловатт.

В докладе говорится, что 
одним из основных направ
лений влектрйфцкадна^

........................................... lYf
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в февраля 1970 года! ■КРАСНОЕ ЗНАМЯ^

X IX  С Ъ Е З Д  Ф Р А Н Ц У ЗС К О Й  I
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ

сообщения 03-30 руоожо
НАНТЕР, 4 февраля. 

Кйрр. ТАСС А. Красиков и 
Р. Серебренников передают;

Сегодня в парижском при
городе Нантере открылся 
XIX съезд Французской ком
мунистической партии. Око
ло ■ 950 делегатов съезда, 
пре'дставяягощпх все федера
ции ФКП, продолжительны
ми аплодисментами встрети
ли пояйление в президиуме 

■руководителей партии. В за
ле вновь вспыхнули апло
дисменты, когда было объ
явлено, что на съезд прибы
ли посланцы более чем ше
стидесяти братских коммуни
стических и рабочих партий, 
в том числе делегация Ком
мунистической партии Совет
ского Союза во главе с чле
ном Политбюро ЦК КПСС, 
секретарем ЦК КПСС А. П. 
Кириленко, представители 
национально - освободитель

ных движений.
Над трибуной съезда — 

большой портрет Владимира 
Ильича Ленина и три исто
рические даты; 1870 — рож
дение В. И. Ленина, 1920 — 
Образование ФКП, 1970 — 
столетие со дня рождения 
В. И. Ленина, 50 лет ФКП. 
На противоположной стене— 
лозунги, под которыми про- 
кодит XiX съезд; <1920 — 
1970 — 50 лет верности 
рабочему классу, народу, 
нации. 50 лет верности лени
низму».

Утверждается следующая 
Повестка дня;

1. Борьба против власти 
Монополий и совместные вы
ступления рабочих и демо
кратических сил за передо
вую демократию и социализм 
(докладчик — член Полит
бюро, секретарь ЦК ФКП 
Жорж Марше V. 2. Обсужде
ние и принятие Тезисов пар
тии (докладчик — член По
литбюро ФКП Этьен Фа- 
жон); 3. Выборы руководя
щих органов партии.

По предложению' члена 
Политбюро и секретаря ЦК 
ФКП Г. Плисонье избирает
ся бюро, почетный прези- , 
Диум и секретариат съезда. 
На первом заседании XIX 
съезда председательствует 
мзр-коммунист Пантера Рай- 
мон Барбе.

Открывший съезд член 
ТГолитб.юро ФКП Жак Дюкло 
сообщает, что Генеральный 
секретарь ФКП Вальдек Ро
йте из-за болезни не может 
принять участие в работе

съезда. От имени делегатов 
съезда Ж. Дюкло шлет брат
ский привет В. Роше и же
лает ему быстрого выздоров
ления.

Дюкло говорит, что XIX 
съезд ФКП проходит в то 
время, когда отмечается 
100-летняя годовщина со дня 
рождения В. И. Ленина — 
гениального стратега Ок
тябрьской революции, кото
рая открыла новую эру в 
истории человечества, а так
же 50-леТняя годовщина ос
нования Французской ком
партии. .

Ж. Дюкло предоставляет 
'слово члену Политбюро и 
секретарю ЦК ФКП Ж, Мар
ше.

В своем докладе Ж. Мар
ше, касаясь международного 
положения, подчеркнул, что 
ФКП полностью разделяет 
вывод, сделанный междуна
родным Совещанием комму
нистических и рабочих пар
тий в Москве в июне 1969 
года о росте возможностей 
для нового продвижения 
вперед революционных и 
прогрессивных сил.

В великой битве, которая 
развертывается на междуна
родной арене против импе
риализма, сказал он, роль 
мировой сис1емы социализма 
является решающей. Ок- 
■(ябрьская революций и стро
ительство социализма в Со
ветском Союзе преобразова
ли жизнь нашей планеты. 
Победа народов СССР в 
борьбе против гитлеровской 
агрессии подтверди.ла и уси
лила этот поворот истории.

Докладчик останавливает
ся на значительных успехах, 
одержанных мировой систе
мой социализма. Он призы
вает усилить движение соли
дарности французского наро
да с героическим вьетнам
ским народом, ФКП, говорит 
Жорж Марше, выступает за 
политическое урегулирова
ние на Ближнем Востоке на 
основе резолюции Совета 
Безопасности.

Ж. Марше приветствует 
как важную инициативу 
предложение социалистиче
ских государств о проведе
нии совещания европейских 
государств для создания си
стемы коллективной безопас
ности.

Одна из важнейших частей 
отчетного доклада посвяще
на политике французского 
крупного капитала и разви

тию классовой борьбы во 
Франции. Существует объ-. 
ективная основа не только 
для усиления борьбы раз
личных социальных слоев 
против крупного капитала и 
его власти, сказал Ж. Мар-, 
ше, но и объединения всех 
этих сил вокруг рабочего 
класса, чтобы с успехом ве
сти битву против монополи
стической олигархии, за пе
редовую политическую и 
экономическую демократию 
во Франции.

Он охарактеризовал мощ
ное рабочее и демократиче
ское движение в мае-июне 
1968 года во Франции как 
новую страницу в классовой 
борьбе в стране.

Докладчик подчеркивает, 
что ФКП предлагает нова
торскую и реалистическую 
программу. Которая изложе
на в манифесте «За передо
вую демократию, за социали
стическую Францию», при
нятом пленумом ЦК ФКП в 
декабре 1968 года в Шам- 
пнньи.

Указав на необходимость 
объединения левых сил во 
Франции на основе совмест
ной политической програм
мы, Ж.. Марше отметил, что 
установление демократии и 
переход к социализму могут 
быть лишь результатам борь
бы рабочего клдсса, миллио
нов тружеников физического 
и умственного труда города 
и деревни, результатом де
мократического движения на
ции.

В нашу эпоху,, продо.ч- ■ 
жал он, особое значение и 
остроту приобретает борьба 
идей. Борьба против буржу
азной идеологии, в защиту 
идей социализма становится 
важной задачей всех состав
ных частей партии. Антиком
мунизм и антисоветизм ни
когда не служили ничему 
иному, кроме стремления 
замаскировать посягатель
ство на демократические 
свободы, на интересы трудя-' 
щихся, на национальные ин
тересы.

Невозможно в этой связи 
закрывать глаза на поддерж
ку, которую оказывает им
периалистической буржуазии 
линия Мао Цзэ-дуна, направ
ленная против научного со
циализма, против нашей пар- 
тни И других .ком.мунпстик'е- 
ских партий, против Совет
ского Софза,

Борьба против «левбго» и

правого оппортунизма необ
ходима потому, что оппорту
низм. может привести лишь к 
капитуляции и поражению 
трудящихся. Именно поэто
му вся наша партия реши
тельно отвергает тезисы Ро
же Гароди и осуждает его 
поведение, противоречащее 
принципам партии.

Говоря об организацион
ном укреплении партии, 
Ж. Марше сообщил, что-за 
период, истекший после 
ХМ съезда ФКП, который 
состоялся в 1961 году, ее 
ряды выросли на 80 тысяч 
членов. В партийно-органи
зационной работе, сказал он, 
были достигнуты хорошие 
результаты. Однако надо 
сделать еще больше. Этого 
требует жизнь, нарастание 
классовых битв.

Докладчик подчеркнул да
лее, что Французская ком
мунистическая партия вы
ступала и будет выступать 
впредь за единство междуна
родного коммунистического 
движения. Она будет реши
тельно проводить в жизнь 
решения московского Сове
щания коммунистических и 
рабочих партий.

Заканчивая доклад,
Ж. Марше заявил; Испол
няется 100 лет со дня рож
дения В, И. Лёнина. В канун 
этого юбилея делегаты на
шего съезда обращаются 
своими мыслями к тому, чей 
гений озаряет наш револю
ционный век.

■ Ленин развил и обогатил 
теорию Маркса — Энгельса, 
■и мы называем учение, кото
рым руководствуемся, ле
нинским. По призыву Лени
на пятьдесят лет тому на
зад появилась на свет наша 
Французская коммунистиче
ская партия.

В нынешнем 1970 году 
каждый коммунист будет 
считать своим почетным 
долгом еще глубже изучать 

, труды В. И. Ленина, Эти тру-., 
ды являются бесценным 
источником опыта в борьбе 
против реакции, за прогресс 
и соцпалнз.м. Одновременно 
с более широким распростра
нением трудов Ленина мы 
будем еще настойчивее про
пагандировать победы лени
низма., успе.хи .социалцстш1ё' 
• ских стран ■ и международ
ного ко .ммуннстического, дви
жения, успехи всех- револю
ционных сил мира.
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Правительство Централь
но-Африканской Респубдики 
уделяет большое внимание 
сельскому хозяйству. Пер
вый четырехлетянй план 
развития республики на 
1967—1970 годы предус
матривает создание коопера
тивных хозяйств, освоение 
новых земель, внедрение 
современных методов обра
ботки посевных площадей.

НА СНИМКЕ; тракторы 
на полях в окрестностях 
Банги.

Фото Б. Федорова.
(Фотохроника ТАСС),

П И С Ь М А
Л Е Н И Н А

ПРАГА, 4 февраля. 
(ТАСС). «В. И. Ленин — 
письма матери» — под та
ким заголовком в ЧССР вы
шел в свет сборник писем 
В. И. Ленина, которые он 
написал своей матери в пе
риод с октября 1893 года по 
март 1916 года.

В сборник вошли также 
письма В. И. Лепина дру
гим членам семьи и письма 
Н. К. Крупской.

Сборник издан по случаю 
100-летия'со дня рождения 
В. И. Ленина, сообщает 
агентство ЧТК.

ОПУБЛИКОВАНЫ 
ТЕЗИСЫ ЦК КПСС

БОНН, 3 февраля. 
(ТАСС). Прогрессивный за
падногерманский журнал 
«Марксистише блеттер» 
опуб.т1иковал в своем послед- 
не.м номере в качестве спе
циального приложения пол
ный текст Тезисов ЦК КПСС 
«К 100-летию со дня рожде
ния Владимира Ильича Ле
нина».

ПОСТРОЕНО 
С ПОМОЩЬЮ
СССР,

БАМАКО, 3 февраля. 
(ТАСС). Сегодня в малий- 
ском городе Ниоио (в 350 
км северо-западнее Бамако) 
дала первый ток электро- 
станцпя. построенная с по
мощью Советского Союза.

Станции, мощностью 1.200 
киловатт, которая полностью 
оснащена советским обору
дованием, обеспечит элек- 
троэнергией' рПСб- и ХлОпко- 
очнстсйтФльйые Узаводы, ре
монтные мастерские и дру- 
хне, предприятия- н- населен
ные пуннты в радиусе 20 км.

й

ЗАСЕДАНИЕ 
ПРЕЗИДИУМА 
ЦК КПЧ

ПРАГА, 4 февраля. 
(ТАСС). Президиум ЦК 
КПЧ, заседавший вчера в 
Праге под руководством 
Первого сш.-ретаря ЦК КПЧ 
Г. Г у^ка, одобрил план ос
новных мероприятий, кото
рые будут проведены в свя
зи с празднованием 25-й го
довщины освобождения Че
хословакии Советской Ар,ми- 
ей.

Президиум, как сообщает 
агентство ЧТК, в частности, 
подчеркнул, что празднова
ние 22-н годовщины Фев
ральской победы трудящих
ся будет в идейно-политиче
ском ртношснип связано с 
празднованием 25 й годов
щины освобождения Чехо- 
с.’юва;-;ип Советской Армией 
II ] 00-летия со дня рожде
ния В. ,П. Ленина.

: Президиум обсуДи.т ' дея
тельность клуба депутатов 
Федерального собрания от 
КПЧ и вопросы, связанные 
с предстоящим обменом 
партийных билетов в. цедт- 
ральных органах. па р т и и . ' -

ПОДПИСАНИЕ СОВЕТСКО- 
МАЛ ИЙСКОГО ПРОТОКОЛА

Б.'АМАКО, 4 февраля. 
:(ТАСС). ’Здесь вчера был 
пряПисан.. протокол о взаим
ных рЬставь-ах товаров меж- 
•Ду.СССР и Республикой Ма-. 
лй на 1970 год. Он преду
сматривает экспорт из СССР 
в 1\1а.Д!Г таких товаров, как 
•машины, оборудование, за

пасные части, прокат черных 
.метал.Тов', li.'^flykfьк Пихания, 
медикаменты. В 'своЮ.' "бче- 
редь .ЙГаЯ'ТЛгЬс.таёй'СВ- СССР, 
про дукт'ьг .'■'Своего :т|За'дйцпон- 
ного эк'епбрт'а; араХИС, , хло
пок, фруктб'вые с'бкй--и изде
лия государСтвен'ных 'пред
приятий'. : ■ 'Г "

УСПЕХИ ПАРТИЗАН
АММАН, 4 февраля. 

(ТАСС). Израильские вой
ска,. расгЮложёиныё на окку
пированных арабских терри
ториях,- несут потери в жи
вой- силе н технике.

Как заявил военный пред- 
ставите.ль палёстинской орга

низации «Национальное ос
вобождение», вчера партиза
ны организации «Фатх» ус
пешно провели две боевые 
операции на оккупированных 
Голанских высотах. Были- 
уничтожены две автомаши
ны.

технического  прогресса
СССР, весьма Существенно 
повышающим эффектив
ность работы электростан
ций, .является комбиниро
ванное производство элек
троэнергии и теп.ла на круп
ных ТЭЦ и централизован
ное снабжение -теплом ком
мунального хозяйства горо
дов и промышленности. В 
1970 году суммарная элек
трическая мощность тепло
фикационных турбин соста
вит около 40 ми.тлпонов ки- 
йоватт. На ТЭЦ введены в 
работу теплофикационные 
турбины мощностью 100 ты
сяч. Вводятся турбины мощ
ностью 250 тысяч киловатт 
на йакрйтическое давление.

Весьма важным вопросом 
развития теплоэнергетики
является необходимость 
предохранения от загрязне
ния Воздушного бассейна.

Большой раздел. доклада 
осветил проблемы ра.звнтйя 
атомной энергетики. В док
ладе подчеркнуто, что овла
дение энергией ядёрного 
распада практически удван-- 
Вает энергетические ресурсы 
мира.

Развитие йдерных реакто
ров в СССР шло по не- 
скольки.М направлениям.
Основное распространение 
получили канальные графи
то-водяные и корпусные во- 
доводяные реакторы. Они 
позво.чяют использовать 
лишь относительно малую • 
часть энергии ядерного то
плива. Тем не менее такие 
Элёктростанцип уже теперь 
Экономически целесообраз
ны В,районах, где химиче
ск о е  топливб относительно

дорого. Таким образом, на 
Данно.М этапе атомная и 
обычная энергетика взаимно 
дополняют друг друга. Кро
ме того, эта ступень разви
тия атомной энергетики под
готовляет переход к реак
торам-размножителям на 
быстрых нейтронах, в кото
рых используется большая 
Часть природного урана.

Преимущественное разви
тие реакторов на тепловых 
нейтронах будет, вероятно, 
продолжаться до 80-х или 
даже до 90-х годов, когда, 
по оценкам специалистов, 
будут созданы и отработаны 
Мощные, экономически кон
куренто-способные реакторы 
на быстрых нейтронах. Они 
будут основой атомной энер
гетики в конце нашего ве
ка. О таком подходе к раз
витию ядерной энергетики 
заявлено почти всеми про
мышленно развитыми стра
нами.

По запасам гидроэнергии 
Советский Союз значитель
но превосходит другие стра
ны мира, сказал академик 
В. А. Кйрнллнн. К сожале
нию, гидроэнергетические 
ресурсы так же, как и хи
мическое топливо, неравно
мерно распределены по тер
ритории страны. Наимень
шая доля их приходится на 
более обжитые районы.

Широкое использование 
гидроэнёргетически.х ресур
сов страны началось после 
Октябрьской революции (в 
дореволюционной России 
мощность всех гидроэлек
тростанций составляла все
го 16 тысяч киловатт). В на

стоящее время СССР — 
страна развитой гидроэнер
гетики.

Основное направление 
технического прогресса в 
гидроэнергетике СССР, как 
и во всём мире, — создание 
все более мощных гидро
электростанций н отдельных 
гидроагрегатов. Увеличива
ющаяся мощность гидроге
нераторов выдвигает зада
чи повышения надежности 
выпускаемых машин. К со
жалению, опыт, приобретен
ный при эксплуатации ма
шин новой конструкции, 
недостаточно используется 
при переходе к подобным 
конструкциям большей .мощ
ности.

Развитие гидроэнергети
ческого хозяйства идет по 
пути сооружения каскадов 
ГЭС .и комплексного ис
пользования гидроэнергети
ческих ресурсов. Такой 
подход обеспечивает произ
водство электроэнергии, 
способствует улучшению ус
ловий судоходства, ороше
нию земель в засушливых 
районах и обеспечивает во
доснабжение . промышленно
сти II населенных центров.

Огромные гидроэнерге- 
тическне ресурсы сосредото
чены в Восточной Сибири и 
на Дальнем Востоке. Много
водные реки, стекающие с 
Сибирского плоскогорья, об
разуют систему бассейна 
Енисея. Этот район облада
ет весьма благоприятными 
условиями для использова
ния ’ гидроэнергетических 
богатств, что в свою оче
редь привело . к значитёлы 
ным изменениям в разме*

щённи производительных 
сил.
• Освоение гидроэнергети

ческих ресурсов Ангары и 
Енисей — важная народно
хозяйственная задача. Осо
бенно целесообразно ком
плексное развитие гндро- и 
теплоэнергетики.

Важнейшим народнохо
зяйственным делом авторы 
доклада назвали создание 
мощных энергетических си
стем, основанных на разви
тых, высокоэкономичных, 
дальних линиях электропе
редачи. Развитие отечест
венной науки и техники по
зволило нашей стране в се
редине 50-х годов выйти на 
одно из первых мест в Мире 
в области' передачи электро
энергии на дальние расстоя
ния.

Советский Союз занимает 
ведущее место в мире и по 
передаче электроэнергии по
стоянным током. Первая в 
мире линия с напряжением 
постоянного тока 8,00 кило
вольт (Волгоград—Донбасс) 
создана в 1963 году. В 
СССР ведется работа по со
зданию дальней линии элек
тропередачи на постоянном 
токе с напряжение.м 1.500 
киловольт протяженностью 
около 2,5 тысячи километ
ров. Она свяжет централь
ные районы страны с Эки- 
бастузским угледобываю
щим районом в Казахстане.

При необ.кодимостп пере
дачи больших количеств 
э.мектроэнерпш из Восточ
ной Сибири в европейские 
районы страны потребуется 
создание, линий электропе
редачи на постоянном токе

с напряжением порядка 
2.400 киловольт.

Академик В. А. Кириллин 
рассказал о планах созда
ния единой энергосистемы 
СССР, которая охватит поч
ти всю территорию страны, 
за исключением северо-во
сточных районов. Он сооб
щил о некоторых других ра
ботах, выполнение которых 
предусмотрено генеральной 
схемой развития энергети
ки. Академик заявил, что 
развитие электроэнергетики 
в условиях социалистическо
го строя позволяет исполь
зовать преимущества объе
диненных энергетических 
систем в международном 
масштабе. Создана н успеш
но действует энергетиче
ская система «Мир», объе
диняющая энергосистемы 
социалистических стран Ев
ропы.

Значительное вни.мание в 
докладе уделено проблемам 
разработки наиболее пер
спективных с техннко-эконо- 
-мической точки зрения ти
пов «пиковых» энергетиче
ских установок. Важность 
этого вопроса определяется 
тем, что потребление элек
троэнергии .весьма сущест
венно изменяется как по ча
сам суток, так И в зависимо
сти от сезона. Естественно, 
что к энергетическим уста
новкам, которые должны ра
ботать, как правн.То, 1—2 
часа в сутки или менее то
го, предьявляются иные 
техннко-эконо.мнческие тре
бования. «ПикоВыё» .энерге
тические установки должны 
быта дешевы, просты по 
устройству,,, над,ежны и рас-.

считаны на очень короткое 
вре.Мя запуска.,
' Строительство «пиковых» 
установок, отметил доклад
чик, — дело очень крупного 
масштаба. В. А. Кириллин 
охарактеризовал состояние 
этого дела за рубежом н в 
Советском Союзе. Большин
ство советских и зарубеж
ных. специалистов считают, 
что наиболее перспективны
ми «пиковыми» энергетиче
скими установками являют
ся газотурбинные и гидро
аккумулирующие.

В заключительной части 
доклада В. А. Кириллин 
кратко остановился на неко
торых научно-технических 

'направлениях, которые, 
вполне возможно, будут 
п.меть большое значение для 
дальнейшего развития энер
гетики. Он, в частпостп, кос
нулся проблемы использо
вания энергии термоядерной 
реакции. 'Ьхпешное 'решение 
этой проблемы имело бы ог
ромное значение.

В заключение докладчик 
кратко остаиовц.цся на воп
росах, связанных с исполь
зованием для выработки 
электро.энергин солнечной 
энергии и тепла зе.мных 
недр. Затем академик крат
ко остановился на проблеме 
использования .магнитогид
родинамического принципа 
для получения электриче
ской энергии.

.Затем с докладо.М «Химия 
и технический прогресс» 
выступил академик Н. М. 
Семенов.

5 февраля собрание про
должало свою работм.

(ТАСС).
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Автомобилестроение — одна из самых молодых отрас
лей болгарской индустрии. Города Пловдив, Шумен, Ло- 
веч стали центрами нового вида промышленности. «Мо
сквич-408» и «Москвич-412», «Рила», «Фиаг-850» и 
«Фиат-124», спортивный лимузин «Булгаралпнн», 
«ГАЗ-53» — вот марки машин, монтаж которых успеш
но освоен на автозаводах НРБ.

НА СНИМКЕ; конвейер сборки легковых автомоби.тей.
(Фото ВТА—ТАСС),

Выступление В. Гомулки
ВАРШАВА, 4 февраля. 

(ТАСС). Обострение между
народной обстановки вызва
но ■ решением правительствй 
Никсона о строительстве в 
СШ.‘\  антиракетной системы, 
которая означает по сути де
ла новый этап гонки воору
жений, заявил Первый сек
ретарь ЦК ПОРП В. Гому.ч- 
ка, выступая перед рабочи
ми Варшавского автозавода. 
В связи а  этим, сказа.л он, 
особую важность приобрета
ет созыв общеевропейского- 
совещания,по вопросам без
опасности и сотрудничества, 
цель которого —укрепление 
мирного сосуществования в 
Европе.

Как передает агентство 
ПАП, В. Гомулка подчерк
нул, что обстановка на 
Ближнем Востоке серьезно 
обострилась. Израиль прово
дит эскалацию военных дей
ствий, бомбардирует араб
ские города и мирное насе
ление. Вина за рост напря
женности .ложится на Соеди
ненные Штаты, которые тор
педируют усилия, направ
ленные на мирное урегули
рование конфликта.

Большую часть своего вы
ступления В. Гому.лка посвя
тил текущим и перспектив
ным задачам Варшавского 
автозавода, членом первич
ной парторганизации которо
го он состоит.

Заседание ЦК АСС
КАИР, 4 февраля. 

(ТАСС). Под председатель
ством президента Объедн-' 
ненной Арабской Республи
ки Гамаль Абдель Насера 
здесь состоялось заседание 
ЦК .^рабского социалистиче
ского союза (АСС).

Как сообщает газета «Аль- 
Ахрам», в ходе заседания 
президент Иасер выступил с 
речью по вопроса.м внутрен
него н внешнего по.ложения 
страны. В своей речи он так
же остановился на междуна
родном положении, в частно
сти, на нынешнем развитии 
событий в районе Ближнего 
Востока в свете эскалации 
Израилем агрессивных дей
ствий н предпринимаемых в 
этой связи мер. «

Президент ОАР осудил 
пронзранльскую и враждеб

ную арабам позицию США', 
Он подчеркнул, что борьба 
с Израилем будет «затяж
ной н ожесточенной» и что 
на эту борьбу должны быть 
мобилизованы все потенди- 
а.чьные возможности страны 
и все силы трудового наро
да.

Гамаль Абдель Насер из
ложил также членам ЦК 
АСС предложения Высшего 
исполнительного комитета 
АСС по сформированию 
гражданских комитетов борь
бы. В их ведение будут вхо
дить вопросы, связанные с 
гражданской обороной. Эти 
предложения были обсужде
ны н одобрены. Граждан
ские комитеты борьбы, под
черкнул президент, будут 
способствовать укреплению 
единства народа н вооружен
ных сил в борьбе С врагом.

Бастует рабочая Америка
НЫО-ИОРК. 4 февраля. 

(ТАСС). «Никто больше не 
верит обещаниям президен
та Никсона ‘остановить рост 
цен и прекратить войну во 
Вьетнаме, которая съедает 
ресурсы странЬ!», — 1Н1шет 
в газете «Дейлн уор.чд» из
вестный американский жур
налист Джордж Моррис. Од
ним нз отражений подобных 
настроений в США является 
размах забастовочной борь
бы трудящихся.

Недавняя победа, которую 
в ходе стодневной забастов
ки одержали над предпринн- 
мателя.ми 150 тысяч рабочих 
компании «Дженерал элек- 
три'к», показала, что при на
личии единства и сплочен
ности рабочий класс Амери
ки может принудить монопо
лии к отступлению.

Вдохновленные успехом 
электриков, борьбу за своп 
права продолжают рабочие' и 
служащие Многих других от
раслей. В Иью-Иорке баст’̂ - 
ют четыре с половиной ты
сячи учителей начальП'ЫХ 
школ. Не выходят на работу 
по призыву своего профсою; 
за три с.половиной тысячи 
работников круйнейшей 'в 
стране авиакомпании
«Нэшнл эрланн», что пара
лизовало значительную
часть внутренних воздушных 
перевозок.

Лишь лихорадочные уси
лия мигшетра; труда США' 
Дж. Шульца позволили вре
менно,' на 1§ дней, прекра'*

крупнейшей в США желез-, 
подорожной компаннн «Юни
он пасифнк». Однако пере
говоры между представите- 
■лямн четырех участвовавших 
в этой Забастовке профсою
зов и компании пока не об
наруживают никаких призна
ков успешного завершений. 
Шульц заявил, что если в 
течение 10 дней конфликт не 
будет урегулирован, то воп
рос будет передан на реше
ние конгресса, и оно явится 
для рабочих обязательным. 
Одновременно тот же Шульц 
намекнул, что федеральные 
власти США готовятся: 
«оживить» и даже ожесто
чить антирабочий , закон 
Тафта — Хартли, а возмож
но, и принять новые зако
ны,. направленные против 
забастовок.

Применение закона Тафта 
■—.Хартли даст правитель
ству возможность отсрочить 
любую забастовку, «угрожа
ющую национальным инте
ресам», на 80 дней, а затем 
навязать ее участникам при
нудительный арбитраж.

■ По данным торговой пала
ты США, только в нынеш
нем году монополиям пред
стоит заключение новых кон
трактов с профсоюзами, объ
единяющими около пяти 
миллионов членов. ';>трозы 
властей в адрес забастовщи
ков отражают явную тревогу 
гграВйЩих кругов США в 
сваз.п.'С- неизбежным нара
станием рабочего движения S. 
стране. ... . '

И
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Информация дняг а

ТЕМ А  Д И С С ЕРТА Ц И И -БА К Ч А Р

Старший геолог Томской 
комплексной геологоразве
дочной экспедиции А. А. Ба
бин 12 лет своей трудовой 
деятельности посвятил изу
чению Колпашевского ж е
лезорудного бассейна, и й 
частности, Бакчарского ме
сторождения. Его кандидат
ская диссертация, защи
щавшаяся на днях в поли
техническом институте, — 
«Бакчарское железорудное 
месторождение (геология, 
закономерности размеще

ния и генезис железных 
руд)» привлекла особый 
интерес специалистов. Эта 
работа позволяет быстрее 
выделять наиболее перспек
тивные участки залегания 
железных руд. А. А. Бабин 
— коммунист с 22-летним 
стажем, участник Великой 
Отечественной войны. Его 
вклад в развитие произво- 
дит.ельных сил Томской об
ласти имеет большое науч
ное и практическое значе
ние.

Н. ГОРОШКО.

БРА Т ГЕРО Я В ГО СТЯХ У  РЕБ Я Т

Средняя школа № 11 и ав
торемонтный завод располо
жены в Ленинском районе 
на улице имени В. И. Смир
нова. В школе, пионерская 
дружина которой носит имя 
Героя Советского Союза 
В. И. Смирнова, создан уго
лок, посвященный памяти 
нашего славного земляка, 
погибшего в боях за Родину. 
Художники Томского отде
ления Художественного фон
да РСФСР украсили его 
панно и картинами, расска-

М УЗЫ КА  В  С ЕЛ Е

В этот день к белым хала
там работников пятого цеха 
Томского манометрового за
вода присоединились стро
гие черные костюмы. В го
сти к производственникам 
приехал симфонический ор
кестр Томской областной 
филармонии. Под управле
нием своего главного дири
жера И. Ф. Ковалева он ис
полнил произведения рус-

зывающими о подвиге то
мича. Ежегодно, по устано
вившейся традиции, в шко
ле отмечается день рожде
ния В. И. Смирнова. На 
днях в' гостях у ребят побы
вала делегация из Зырян
ского района ■— с родины 
героя. С большим интересом 
ребята выслушали выступ- 1 
ление Константина Ивано
вича Смирнова, который 
рассказал о жизни и боевом 
пути своего брата.

В. БЫЧКОВСКИЙ.

ских и западноевропейских 
композиторов - классиков. 

Романсы, песни, отрывки из 
опер прозвучали в исполне
нии солистов филармонии— 
заслуженной артистки
РСФСР М. Карпинчик, 
Н. Гавриловой и Г. Шевчен
ко. Лектор филармонии
С. Шацкая рассказала о лю
бимых музыкальных произ
ведениях В. И. Ленина.

Б. ГРИГОРЬЕВА.

Ц ЕХ РАННИХ ОВОЩЕЙ
70 овощеводов будут рабо

тать этой црсной и в начале 
лета в тепличном городке 
совхоза «Рыбаловский» 
Томского района. Этот го
родок был заложен в прош
лом году. Его площадь со
ставила около 12 ■ тысяч 
квадратных метров. В этом 
году бригадам Михаила 
Сверлова, Алексея Крышки- 
на и Валерия Порыгина 
предстоит соорудить еще 10 
стеклянных ц 20 пленочных 
теплиц. Производство дета

лей арочных теплиц нала
жено в совхозной мастер
ской. К будущим теплицам 
уже подвезены биотопливо, 
специальная дерновая зем
ля, торф, налажена агро
техническая учеба овощево
дов. Ранней весной в дет
ские учреждения и пред
приятия общественного пи
тания областного центра 
поступят, первый зеленый 
лук и редис, выращенные 
рыбаловцами.

П. ТРОФИМОВ.

ПРОЕКТ ФАБРИКИ МЯСА:
Коллектив Томского отде

ла комплексного проектиро
вания Сибирского отделедпя 
института «Энергосетьпро- 
ект» выдал стройуправле
нию ГРЭС-П проект нулево
го цикла на строительство 
нового свинарника, в кото
ром животные будут от
кармливаться отходами пи
щевых предприятий города.

Оригинальный проект ком
плекса предусматривает со
оружение двух откормоч
ных блоков, в которых раз
местятся четыре тысячи 
свиней, блока для приготов
ления пищи, котельной и 
других хозяйственных пост
роек. Свинарник строится 
по заказу горплодоовощтор- 
га.

В. ХВОСТОВ.

МЕЛОДИИ то м и  в  К А ЗА Х С ТА Н Е

Томская эстрадная брига
да «Томичи в пути» недав
но побывала в Казахстане. 
Это была уже вторая встре
ча павлодарцев с томскими 
эстрадниками. Артисты, ко
торыми руководит А. С. Пи- 
ковскнй, привезли в брат

скую республику новую 
программу — «Улыбка с га
рантией». Более ста концер
тов дали томичи для горо
жан и тружеников самых 
отдаленных сел Павлодар
ской области.

А. ПОСТОВАЛОВ.

№
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Начат монтаж оборудова
ния в новом шестиэтажном 
бетатронном корпусе поли
технического института, в 
котором разместятся много
численные лаборатории на
учно-исследовательского ин
ститута электронной интро-

1 < ' '

скопни. Это современное 
светлое здание возвели для 
ученых и инженеров строи
тели СМУ-8, ,
" ИА СНИМКЕ: бетатрон-

ный корпус НИИЭИ.
Фото А. Батурина.

информация

<...Не впадая в  утопизм,
нельзя думать, что свергнув 
капитализм, люди сразу на
учатся работать на общество 
без всяких норм права, да н 
экономических предпосылок 
такой перемены отмена капи
тализма не дает сразу».

■ Эти слова принадлежат 
В. И. Ленину. Владимир 
Ильич в своей работе «Госу
дарство и революция» сфор
мулировал и основные прин
ципы пролетарского права. 
Важнейшие декреты Совет
ской власти показали; В. И. 
Ленин высоко поднимает 
роль законности в осуществ
лении диктатуры пролета
риата, считает ее средством 
борьбы за переустройство 
общества на социалистиче
ских началах.

И сегодня необходимость 
строгого, исполнения законов 
— не прихот/ь, не формаль
ность, а важнейший способ 
осуществления политики 
Коммунистической партии 
и Советского государства.

Многие десятилетия назад 
родилась поговорка «Для не
го закон не писан», которая 
отразила классовое преиму
щество богатеев, их уверен
ность, что эксплуататорам 
все позволено. В наши дни 
■нет -.условий для подобного 
неравенства и нет людей, 
которые могли бы рассчиты
вать на то, чтоб подняться 
над законом, безнаказанно 
его обойти.

Не только административ
ные органы, но п наша обще
ственность воспитывают у 
граждан стремление, жиз
ненную потребность всегда и 
везде строго соблюдать зако
ны нашего государства. Вот 
почему неверны иногда воз
никающие разговоры о про
тиворечии между буквой и 
духом закона. То. что неза
конно, — то II в высшей 
степени аморально.

Интересы коммунистиче
ского строительства 1'ребуют 
дальнейшего улучшения 
деятельности органов проку
ратуры, внутренних дел и 
судов по борьбе с антиобще
ственными проявлениями, с 
преступностью.

Программа КПСС требует, 
чтобы в борьбе с преступно
стью особое внимание было 
направлено на предотвраще
ние, предупреждение пре
ступлений.

Есть прямая связь между 
раскрытием и предупрежде
нием преступлений. Са.м 
факт полного раскрытия

ЗАКОН ДЛЯ ВСЕХ ПИСАН...
, преступления, когда торже
ствует принцип- неотвратимо
сти наказания, служит пре
дупреждением преступности. 
И наоборот. Если допущены 
волокита, низкое качество 
следствия, если привАечепы 
к ответственности невинов
ные, создается почва для 
новых антиобщественных 
проявлений, для мнения-пе
режитка: закон, можно обой
ти.

Работники прокуратуры 
призваны строго следить за 
законностью правовых ак
тов, за соблюдением н ис
полнением законов всеми 
должностпы.ми лицами.

В прошлом году отдел об
щего надзора областной 
прокуратуры, городские и 
районные прокуроры прове
ли 4,50 детальных прове
рок исполнения законов. 
Были взяты под особый кои- 
тро.лщ те исполкомы, местных 
Советов, предприятия, орга
низации, откуда шли сигна
лы II жалобы о вольной 
трактовке законов. В резуль
тате опротестовано 164 не
законных акта, возбуждено 
29 уголовных дел и 56 чело
век привлечены к дисцип
линарной ответственности.

В прокуратуру Асинов- 
ского района поступило не
сколько жалоб на то, что 
руководители строительных 
организаций нарушают тру
довое законодательство. 1Мы 
проверили все строительные 
организации этого района. 
Убедились, что незаконные 
увольнения рабочих, сверх
урочные работы без согласия 
месткомов, неверное исполь
зование выходных дней п 
другие нарушения у асинов- 
цев нередки. А в межколхоз
ной строительной организа
ции это стало системой. 
Пришлось руководителей- ор
ганизации Берендеева и 
Трубплова, а также началь- , 
ника ремонтно-строительно
го' управления №  4 Ильина 
немедленно отстранить от 
работы. Против них возбуж
дены уголовные дела.

Анализ материалов дал 
основание прокурору Асп- 
новского района внести в ' 
исполком райсовета пред
ставление «О фактах нару
шения трудового законода
тельства на промышленных

предприятиях района» и вы
ступить с докладом на собра
нии партийно-хозяйственного 
актива. Исполком н собрание 
актива, конечно, приняли 
меры. Но II прокуратура не 
ставит пока точку на этом:- 
мы проводим контрольные 
проверки исполнения трудо
вого законодательства. При
ятно констатировать, что 
сдвиги у асиновскпх руково
дителей есть.

Летом отдел общего над
зора заинтересовался ис
полнением Закона «Об ох
ране природы в РСФСР». 
Установлено, что многие 
промышленные предприятия 
не только не охраняют вод
ные ресурсы, но II губят Их. 
сбрасывая сточные воды 
без очистки. Анализы воды 
из Томи II Ушайкп показали, 
что она резко ухудшила 
свои свойства, загрязнена. 
Убыток народному хозяйству 
только от гибели рыбы вы
разился круглой цифрой — 
80 миллионов рублей в год,

Руководители подшипни
кового завода не реагирова
ли ни па уговоры, ни на 
предписания, не хотели стро
ить сооружения по очистке 
сточных вод. Против дирек
тора завода Ткаченко 
было возбуждено дисципли
нарное преследование, а 
главный инженер Борисенко 
и главный энергетик Ники
тин привлечены к уголовной 
ответственности п осужде
ны. На совещании руководи
телей промышленных пред
приятий в обкоме КПСС, на 
заседании исполкома област
ного Совета состоялся боль
шой разговор о- том, как лик
видировать установленные 
нарушения. Приняты специ
альные решения, виновники 
строго предупреждены.

Я мог бы привести еще 
многие примеры, которые 
говорят: наши работники ве
дут общий надзор за испол
нением законов все строже, 
последовательнее. Л это — 
сз’ществешшя гарантия того, 
что большие II малые руко
водители будут все свои дей
ствия сверять с правовым 
кодексом, требованиями мо
рали, станут личным приме
ром воспитывать у людей 
чувство настоящих хозяев, 
гражданскую зрелость, не

терпимость к любым нару
шениям.

В рспюнпях XXIII съезда 
КПСС обращено серьезное 
внимание партийных и совет
ских органов, всех государ
ственных II общественных 
организаций на необходи
мость дальнейшего всемер
ного укрепления социалисти
ческой законности. Это тре
бование означает дальней
шую охрану политических, 
трудовых II других прав со
ветских людей, решитель
ную борьбу с преступностью.

Преступность в нашей 
стране из года в год сокра
щается. Гневное возмущение 
советских людей преступны

ми проявлениями объясняет
ся возросшей нетерпимо
стью общества к тем, кто со
вершает правонарушения.' 
Именно в связи с этим ЦК 
КПСС, Презпдпул! Верхов
ного Совета СССР п (2овет 
Министров СССР приняли в 
1966 году важные решения 
о лшрах усиления борьбы с 
нарушениями общественного 
порядка. Создан п укреп
ляется широкий фронт борь
бы с преступностью. Это 
требует^ от руководителей 
административных органов 
дальнейшего совершенство
вания стиля работы. Важно 
своевременно пресекать пре
ступную деятельность анти
общественных элементов, не 
допускать послаблений в от
ношении злостных преступ
ников, разумно сочетать в 
судебно-прокурорской прак
тике предусмотренные зако- 
по.м суровые меры наказа
ния с мерами общественного 
воздействия. Конечно, меры 
общественного воздействия 
надо применять к тем ли
цам, которые ДОП5ЮТИЛИ не
значительные правонаруше
ния. Пусть не рассчитывает 
на нашу гуманность тот, кто 
скатился па преступный 
путь.

Дело чести каждого ра
ботника милиции, С5'да, про
куратуры — не дать ни од
ному преступнику уйти от 
справедливого возмездия. II 
они стремятся выполнить 
эти функции достойно.

Поздней осенью была 
зверски убита кожевников- 
ская школьница. Па место 
происшествия немедленно

выехала следственно,-опера-: 
тпвная группа (следователи, 
работники уголовного ]5озы- 
ска, эксперты). Колхозники, 
охотники, депутаты сельсо
вета оказали группе боль- 
И1ую помощь. Неблагоприят
ные погодные условия, отсут
ствие видимых сл-здов пре
ступления не помешали сле
дователям в течение пяти 
суток изобличить убийцу, 
которым оказался некий Ми
хайлов. Он осужден Томским 
областным судом к высшей 
мере наказания — расстре
лу-

Прокурорский надзор осу
ществляется II за темп, кто 
стоит на страже законов. 
Нельзя допустить, чтоб ра
ботник милиции по халат
ности ПЛИ' незнанию позво
лил уйти от ответственности 
нарушителю. Поэтому так 
строго контролируются )дей- 
ствия милиции, особенно по- 

- становления о прекращении 
уголовных дел.

Был, например, такой 
случай. В кузнечном цехе 
ЦРММ комбината «Томлес» 
рабочий Казанцев, напив
шись пьяным, учинил скан
дал, сквернословил, а затем 
избйл товарища по труду. 
Потерпевший сделал дежур
ному Ленинского РОВД за
явление II попросил дать на
правление в судебно-меди
цинскую экспертизу. Такое 
направление ему дали, а ху
лигана отпустили домой. Че
рез три дня без всякой про
верки участковый инспектор 
тос. Петров вынес постанов
ление об отказе в возбужде
нии уголовного дела. Конеч
но, это незаконное постанов
ление было прокуроро.м от
менено, хулиган получил по 
заслугам. А в отношении. 
Петрова вынесено постанов
ление о привлечении к дис
циплинарной ответственно
сти.

Подобные случаи были и 
в Кировском РОВД г. Том
ска. Значит, надо лучше 
учить милиционеров и еще 
стро1ке контролировать дей
ствия этих отделов райис
полкомов. В их руках 
власть. И она должна при
меняться правильно. Крите
рий здесь один — защита 
законных интересов и прав 
трудящихся.

Размышляя над мотивами 
п пстокгми преступлении, 
рабо.тншш адмшшстратиЕ- 
мых органов приходят i; вы
воду: пьянство, тяпа к спирт
ному делает отдельных неус
тойчивых личностей II хули
ганами, II прогульщиками, н 
растратчиками, и плохими 
родителями. Вот почему 
своевременен разговор, под
нятый па страницах газеты 
«Известия» томским фрезе
ровщиком В. Сенцовым. Об
суждая его ппсьлю, люди 
подчеркивают, что бороться 
с поклонншч'а.мп бутылки. 
должны не только админи
страция да милиция. Нужен 
широкий фронт борьбы всей 
общественности, нужны мно
голетние старания производ- 
CTBCHi-iAix коллект_иБОВ, се
мьи, медиков, культурно-про
светительных работников. 
Надо создать климат общест
венном нетерпимости к вод
ке, научить людей полезно, 
интересно проводить досуг.

Особенно в ответе мы все 
за подростков. Больно ви
деть, как худепйкая маль
чишеская pyi:a тянется ■ к 
рюмке. Кто научил ребенка 
э-гому злу, ь"го подал дурной 
пример, кто посылал в мага
зин за бутылкой? Приходит
ся констатировать — это 
сделали взрослые и нередко 
близкие. Возмутительно, что 
они нередко не несут шгка- 
кой ответственности. Л ведь 
статья 210 Уголовного ко
декса РСФСР требует стро
гого наказания таких горе- 
воспитателей. Делаем вывод 
для себя: валшо, анализируя 
судьбу каждого подростка, 
вставшего па неверный путь, 
выяснить личность того, кто 
впервые наполнил его рюм
ку.

Законы, по которым мы 
живем, имеют огромное по
литическое значение. Они 
закрепляют, г1рава свободно
го труженика, гордого своей 
Отчизной II готового ради 
нее па новые подвиги, Онй 
создают условия для роста 
каждого из нас, счастья каж
дого из нас. Естественно, 
что II забота о дальнейшем 
укреплении социалпстпче-' 
ской законности — забота 
всей общественности.

Г. РЫВАЛЬЧЕНКО. 
прокурор Томской области.

ШАЙБ МАЛО, ИГРА ИНТЕРЕСНАЯ
В матче чемпионата стра

ны между хоккеистами мос
ковского «Динамо» и воскре
сенского «Химика» 3 февра
ля было забито мало шайб, 
по игра была интересной. 
Победили воскресепцы — 
2:1 (1:0, 1:1, 0:0). В'первом 
периоде сольный проход за
вершил точным броском на
падающий «Химика» Кар
пов. 'После перерыва защит
ник динамовцев Щеголев 
сравнял счет. Но равновесие

длилось недолго — Морозов 
четко завершил комбинацию 
подмосковных хоккеистов.

Динамовцы много раз ос
тавались в большинстве, но 
не использовали преимущгз- 
ства. , i

Победа «Химика» увели
чила шансы подмосковных 
хоккеистов на: призовое ме
сто, динамовцам же стало 
еще труднее бороться за 
«свое» третье место.

(ТАСС).

ПРОИГРЫШ НА СТАРТЕ
КАРАКАС, 4 февраля. 

(ТАСС). С поражения нача
ла турне по Южной Амери
ке сборная СССР по футбо
лу. В первом мадче со сче
том 0:1 она проиграла 
команде «Ботафого» из Рио- 
де-Жанейро. Гол в ворота

Рудакова забил нападающий 
Роберто на 43-й минуте.

В сборной СССР выступа
ли -также Дзод:1уашвпли; 
Шестернев. Ловчев. Хурци- 
лава, Серебряников, Мунтяи, 
Асатиани, Пузач, Гершкович 
и Подия.

ш ш ш ш в я ш я т в я в ш ш ш ш

БРОНЗОВЫ Е М ЕДАЛИ ТОМ ИЧЕК
Вернулась с соревнований 

на Кубок Севера из г. Се
веродвинска женская во
лейбольная команда «Томич
ка» с завода резиновой обу
ви, представляющая Томский 
областной совет ДСО «Труд».

В матчах участвовали 
сильнейшие команды Цент
рального совета: , сборные
Ленинграда, Ярославля, 
Горьковской области, Куй
бышева, Воронежа, Ворку
ты, Челябинска и Северо
двинска.

В упорной многодневной 
борьбе наши девушки пропу
стили вперед только две 
команды — мастеров класса 
«А» из ЛешшТрада и Яро
славля.

Одержав победы п оста
вив позади волейболисток 
Горьковской области, Воро
нежа, Куйбышева, Челябин
ска, Северодвинска и Вор
куты, томички заняли третье 
призовое место.

Встреча «Томички» с ле
нинградской командой, со
стоящей из мастеров спорта 
II кандидатов в мастера, воз
главляемой игроком сборной 
Советского Союза мастером 
спорта Валентиной Середой, 
отмечена судейской колле
гией II болельщиками, как 
самая интересная и красивая

встреча турнира. Паши де
вушки дали настоящий бой 
маститым. Не уступая в ма
стерстве, они проиграли ле
нинградским волейболисткам 
только из-за отсутствия опы
та. Встреча длилась в тече
ние двух часов с ,минпмаль- 
ыым разрывом в счете пар- 
Tiii'i: 15:17, 1-3:15, 14:16.

Честь Томска защищали 
.Пюдмпла .Лхрпменко, Мари
на Безрукова, Нина Гуде- 
лпс, Любовь Самсонова, Ва
лентина Яковлева, Знна Гор
бунова, Надежда Горбунова, 
Галина Медведева, (Светлана 
Балаганская, Валентина- Пва- 
сенко.

Команда Томского облсо- 
вета ДСО «Труд» награжде
на' призом II дипломом Цент
рального совета ДСО 
«Труд», грамотами Цент
рального совета , и бронзо
выми Педалями «Белое мо
ре».

Томички своим выступлс-' 
нпем дока-.а.'ш, что их по 
праву допустили сра:зу к по
луфинальным соревновани
ям без отборочных игр на 
первенство РСФСР. Финал 
состоится с I по 9 апреля 
этого года в Томске.

Э. ГУСЕВ, 
тренер команды.

И з в е щ е н и е

10 февраля, в 17 часов, в 
зале заседаний Ленинского 
райшеполкома (пр. Лепина, 
129) состоится занятие рай
онной школы народных 
к'онтролеров на тему: «На
родные контролеры и рабо
та служб быта района». Вы
ступает председатель депу
татской бытовой комиссии

райсовета А. В. Мышкин.
На ■ занятие приглашаются 

председатели, заместители 
председателей групп народ
ного контроля предприятий, 
учреждений и организаций, 
председатели цеховых групп 
II других подразделений, р,у- 
ководптели постов и не
штатный актив комитета.

б февраля по Томской об
ласти ожидается облачная с 
прояснениями погода, по се
веро-западным районам без 
осадков, по остальной тер
ритории—слабый снег, ветер
юго-западный, 7,— 12 метров 
!в секунду, температура днем 

10 — 15 градусов, по се
веро-восточным районам — 
15—20 градусов мороза.

В Томске — облачная с 
прояснениями погода, сла
бый снег, ветер юго-запад
ный, 7 — 12 метров в секун

ду, температура днем '— 12
— 14 градусов мороза.

7— 11 февраля по области
— облачная с прояснениями 
погода, ветер западный, 5 — 
10 метров в секунду, темпе
ратура ночью—22—27 гра
дусов, по северным районам
— 27 — 32 градуса, днем — 
15—20 градусов.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

6 ф ев р ал я  —
«Чуж ой ребенок».

7 ф ев р ал я  — с п ек та к л ь  б у 
дет об ъ явл ен  особо.

СЕГОДНЯ 
в КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал  — «Влю блен

ные» — 9. 10-45. 12-ПО. 14-15,
16. 17-45. 19-30. 21-15.

М алый зал — «Рож денная 
свободной» — 9. 10-50. 12-40,
14-30, 16-20. 18-10. 20. 21-50.

Зал  кин охро н ики  — «Мы ш ли 
с И льичем», «Го р сть  м атери н
ской  зем ли» , «Мой .с ы н » , «Ви 
зи т  Н. В. Подгорного в М арок
ко» 10-45, 14-20, 17-55. 20-15, 
21-20. С борник м у л ь ти п л и к а
ц и онны х ф и льм ов  для  детей: 
«Лесная с к а з к а » , «П о п р ы гун 
ч и к» , « Э х , если  б ы ...» , «Новые 
приклю чения оператора Кып- 
са» , « Ж е л ти к» , «Леж ебока» — 
9-30, 11-50. 13-05, 15-25, 16-40. 
19.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Влю блен

ные» — 9. 10-55. 12-50. 14-45.
16-40. 18-35. 20-30, 22-25.

Зелены й зал — «Ну и моло
деж ь» — 11-20, 13-10. 15. 16-50. 
18-40. 20-30. 22-20. Для летей — 
Сборник ф ильмов — 9-30.
' имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал — «А н ж ели ка  
— м аркиза ангелов» -т- 9-30. 
11-20. 13-10. 15. 16-.50. 18-40.
20-30. 22-20.

М алый зал ~  «Рож денная 
свободной» — 9-30. 11-20. 1.3-10. 
15. 16-50. 18-40. 2 0 .лп. 22-20.

«СИБИРЯК»
«Ф липпер» — 9-30. 22-50.

«М атеринская лю бовь» (лис гс,- 
рип) — 11-10 1/1 пг:; 17  ̂ 10.55.

«ПИОНЕР»
«М аугли» — 9-15. 10-30. 11-4.5, 

13. 14-15, 15-30, 16-45. «М ате

ри н ская  любовь» (две серин) —

' дом КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Бабье царство» — 17-15, 10, 
21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Яблони сорок первого года» 
— 16, 17-10, 19-20. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАВЕЛЬ»

«Его  звали  Роберт» — 17, 
10 , 2 1 .

томский МЕДИЦИНСКИИ ИНСТИТУТ
объявляет, что в среду, 18 февраля, в 2 часа дня,

СОСТОИТСЯ

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на сонскащш ученой степени кандидата медицин-
ских наук П. В. Ушаковой па тему: «К оценке ново-
каиновых блокад в комплексном лечении 
панкреатита».

острого

Заседание состоится в бащенной аудитории.
С диссертацией можно ознакомиться в 

ской библиотеке.
медицин-

П ЯТН И Ц А , 6 ф евраля
19.00. Э кран — ш кольни кам . 

«В пом ощ ь ш коле». — О бщ е
ствоведение. 20.00. Ч еловек  н 
закон . 20.45. «Время, история , 
о5ра.э». Ф ильм. 21.00. К 100-.пе- 
тию со дня рож дения В. И. Л е
нина. «Под властью  iitiiBorn 
п ортрета» . 21.25. Н овости. 
21.40. Х удож ественны й фйль.м 
«Дело ЬГ. 306«.

МОСКВ.А
23.00. Ч ем пионат Е вропы  по 

ф игурн ом у  катан и ю . Ж енщ ины . 
П рои звольн ая  п р о гр ам м а. (Пе
р ед а ч а  н.ч Л енинграда). В п е р е 
ры ве и по окончании  — «Но
вости».

Техническому училищу 
Ло 7
СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ:

на постоянную работу инже
нер производства п мастера 
производственного обучения
в группы токарей п слеса- 
рей.-

Обращаться: г. Томск-29, 
ул. Крылова, 27.

В зубопротезную лабора
торию требуются санитар
ки.

Обращаться; г. Томск, 
ул, Шевченко, 39-а,

ДОРОГИЕ РЕБЯТА!

Томский планетарий объявляет конкурс на луч
ший рисунок, посвященный 100-летню со дня рож- 
деиия В И., Ленина.

Teyia конкурса;

„ i c f a j b : р о д н о й :
м  л ж о н н ш ы й ^ *

Свои работы присылайте или приносите в плане
тарий с 15 февраля по 15 апреля 1970 г.

Не забудьте указать фамилию, имя, школу и 
класс.

Лучшие работы будут отмечены па.дтятны.мц по
дарками.

Наш адрес: г. То.мск-50, пр. Лечи-иа, 75, плане-1 
тарпй.

Поликлиника Л'Ь 1 па по
стоянную работу требуются; 
врач-терапевт на должность 
заведующего ' терапевтиче
ским отделением, замести
тель главного врача по хо
зяйственной части, медицин
ские сестры, гардеробщицы, 
еани'гарки, дворники.

Обращаться; г. Томск, 
пр. Ленина, 51, к глав
ному врачу,  ̂ ■

Яслям-ейду Л’з 24 сроч
но требуются: повар, вос
питатель, подсобный ра
бочий на кухцю, няия.

Обращаться: г. Томск,
Лесной пер., 6,

Школа Л'Ь 21 приглашает 
своих выпускников на 

ВЕЧЕР ВСТРЕЧИ, 
который состоится 7 фев
раля, в 19 часов.

Комбинат «Обувщик» по 
проспекту Кирова, 34-а, от
крыл новую мастерскую по 
производству ■ срочного ре
монта обуви.

Мастерская работает с 
10 час. утра до 7 час. вече
ра. .

Выходные дни — воскре
сенье II понедельник.

То.мскпй автомобилыю-до- 
рожньп’! техникум устраива
ет

вечер встречи
с выпускниками. Вечер со
стоится 7 февраля, в 19 ча
сов, в помещении клуба тех- 
ши.-ума (пр. Ленина, 115). 
Телефоны Л1’Л'Ь 2-21-05, 
2-23-16. __________________

Моряко1ВОкая РЭБ флота 
произвО 'Дпт продажу кисло
рода. Отпуск п р о и з в о д и т с я  
к р у г л о с у т о ч н о .  За справка
ми обращаться; поселок Мо- 
ряковка, РЭБ флота, теле
фон (через коммутатор «Ре
ка» 2-26-51).
■ МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в Челябииско!! области 
(Троицкая ГРЭС) па равно
ценную квартиру в г. Том
ске.

Обращаться; г. Томск-3, 
ул. Войлочная, 36-2, к Кузь
миной.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоуютроениую секцию в 
'г. Щучнне Гродненской об
ласти на такую же квартиру 
в г.' Томске. ,

Обращаться: г. Томск,
ул. Партизанская. 4-53, пос
ле 6 час. вечера.

МЕНЯЮ благоустроенную 
однокомнатную квартиру в 
г. Сургуте Тюменской обла
сти на равноценную в г. Том
ске.

С предложениями обра
щаться по адресу: Томск-26, 
ум. В. Подгорная, 98-1.

Крйвошеинское районное 
■объединение «Сельхозтехни
ка» приглашает на времен
ную работу специалистов по 
изготовлению н монтажу при
точно-вытяжной вентиляции 
в ремонтной мастерской.

За справками обращаться: 
с. Крнвошепно, «Сельхоз
техника», отдел кадров,, те
лефон Л"о 0-65.

Наш адрес 
и телефоны

А дрес редакц ии : г* Том ск,
п ро сп ект Л ен и н а , 66.

Телеф он ы : о тв е т , се кр етар я
—  2 - З Ы 9 , секр етар и ата  —
2-42‘-40; отделов : партийной
ж изни  — 2-52-23. пропаганды
— 2-47-45. пром ы ш ленности , 
н еф тегсо ло гии , стр о и те льств а  
и тр ан сп ор та  — 2-37-75. се л ь 
ско хо зяй ствен н о го  — 2-37-39; 
н ауки  и ш ко 1̂ — 2-42-46; со
ветского  стр о и те ль ств а  и бы та
— 2-37-77, писем  и рабселько
ровской сети  — 2-37-38 и 
2-31-47. информ ации — 2-51-61, 
б ухгалте р и и  и отдела объявле
ний — 2-37-36. с те н о гр аф и стки
— 2-52-02, прием ная р ед акто
ра -  2-46-81,

К300565 Заказ Л'д 786
г . Том ск, ти п о гр аф и я 
областного  уп равлен ия по 
печати .
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